

DEL DIA

ANTE EL COMICIO

Cierta euforia ambiental, reminiscente de la primavera en marcha, no logra indemnizarnos del remusguillo de inquietud que pone en la fatigosa hora la proximidad de los comicios de Febrero.

Con un cielo azul y un aire tibio parece que debiera reinar el optimismo, abriendo a los ánimos horizontes dilatados, diáfanos y prometedores; pero lejos de ser así, persisten las sombrías preocupaciones, más fuertes que la bonanza y placidez del tiempo.

Es que tantos candidatos, tantas esperanzas en flor, son insuficientes para llevar al alma del país confianza y alegría? Pues aviadados estaríamos, entonces, si después de la magnífica ostentación del elenco de candidatos, resultara, a la postre, todo igual y lo mismo, es decir, que nada habíamos adelantado y que la crisis de tranquilidad continuaba, y los azoramientos y fieros males seguían amargándonos la vida.

Por algo se pone el país en trance, para algo se le llama a consulta y se le pide el cómputo a su sentir.

O esperamos ó no esperamos. De lo segundo, sobraba la prueba, y de lo primero, procede atenerse al resultado con el pronóstico decidido y firme de entrar, luego, en una estable era de paz y trabajo.

Pero los escépticos son los más, y acaso tengan razón los que piensan que después de las elecciones—cuquiera sea la forma en que se desenlacen—las circunstancias no habrán variado poco ni mucho, y tal vez las cosas se pongan peor.

Lo que sí es verdad, a nuestro modesto parecer, es que la tensión electoral—auscultada desaspidamente—revela cierto nerviosismo peligroso. Se diría que su galvanización no es normal, natural; que acusa alarmantes síntomas de su falta de eutimia. No en balde se salta de la abulia a la hiperestesia. En estados así, que si no son francamente patológicos, propenden a las anomalías, todo puede esperarse menos la resultancia de lo razonable, de la sensatez.

CHARLAS MÉDICAS PROTEJAMONOS DE LA GUERRA QUÍMICA

Uno de los temas más palpitantes para la Humanidad es el peligro de la guerra, hoy de las quimeras la más crue, y devastadora que es posible imaginar. Los elementos actualmente conseguidos permitirán la destrucción de las gentes de las enormes ciudades de millones de habitantes por unos cuantos aviones que, invisibles entre las nubes, dejarán caer sus gases malditos, que se irán infiltrando letales por todos los rincones de la ciudad, sembrando la muerte.

La protección ha de venir de cada nación, de cada población de por sí; la XII Conferencia Internacional de la Cruz Roja fijó su prohibición; pero pensando, a la vez, que el pacto—á pesar de estar firmado por 36 naciones—sería violado, se ocupó de promover los medios de encontrar fórmulas de protección.

Todas las naciones se ocupan de esta ingente amenaza, contra la que no valen improvisaciones; Suiza mantiene equipos con material sanitario, caretas, aparatos de radio para prevenir á los ciudadanos; Estonia hace desfilar en las paradas militares á sus soldados con trajes impermeables y escafandras; Alemania cuenta con una organización completa: en ella están alistados obreros, mujeres y muchachas, contando en las agrupaciones femeninas llamadas enfermeras 1.200.000 afiliadas; Italia ha superado á todas y es tan amplia y perfecta que sólo en «abrigos subterráneos» ha gastado ciento cincuenta mil millones de liras, dedicando un día al año, que llaman «de los gases», á simular la defensa nacional contra un supuesto «raid» aéreo, en la que la población civil colabora con las maniobras del Ejército.

Es tanta la variedad de gases que el portento de la química ha conseguido como utilizables para la guerra, como los «irritantes» (ácidos clorhídrico, bromhídrico y sulfuroso, cloro), «tóxicos» (óxido de carbono, fosforado, arseniado), «mixtos» (oxicloruro de carbono, cloruro de cianógeno), «lacrimógenos» (acroleína, bencilo, cloripina), «estornutatorios» (cianuro de fenilzina, dicloroetilorsina), «vesicantes» (iperita). Es la iperita el más cruel de todos; su acción es lenta, irresistible; atraviesa la lana, el algodón, infiltrándose á lo más hondo de la persona; produce irritaciones en las mucosas, quema, ataca los ojos, lleva á la ceguera y, sobre todo, ataca á los pulmones, los destruye; el desgraciado escupe en piltrafas sus pulmones. Un gaseado por la iperita ofrece el cuadro más

dolorosamente trágico de crueldad que pudiera imaginarse.

Estos son los elementos de destrucción moderna, así se ciernen el porvenir y á su defensa se aprestan las naciones, todas ponen la atención en la prevención, en disponer de medios que garanticen en lo posible la vida del personal civil. Pero en España permanecemos indiferentes, no queremos abrir los ojos al peligro; quizás nuestra neutralidad en la pasada guerra, que por suerte nos permitió desconocer sus horrores, justifique esta inconsciencia, de la que urge salir, pues de ninguna manera pueden improvisarse; estamos en la más absoluta desprevisión. ¿Qué pasaría si en un momento nos viéramos imprevisiblemente atacados? Nada se ha hecho, ni los organismos oficiales se han ocupado de ello. Sevilla, por ejemplo, no tiene de esto más noticias que las que pueda leer en los periódicos, no existe ni el más ligero bosquejo de plan de defensa. Esto no debe ser tomado con la acostumbrada indolencia de otros problemas; éste es vital y, como repito, no se improvisa.

Cumple al Ayuntamiento, Cruz Roja, médicos, Centros filantrópicos y culturales, etc., iniciar una campaña, estudiando cuantos lugares puedan servir de refugio, promoviendo las dotaciones de máscaras, estudiando el sistema de alarma, instruyendo á los elementos sanitarios (hospitales, casas de socorro, personal de la Cruz Roja) y afines,

bomberos y de instituciones de Caridad, etc., adiestrando á la población civil, imprimiendo y repartiendo las instrucciones que seguir; iniciar cursos de divulgación, conferencias, escritos en la Prensa; formación de un ejército de voluntarios y de enfermeras que reciban preparación y material, todo lo preciso y desde ahora lo más indispensable al menos. Esta labor corresponde á los tiempos de paz; es preciso estar prevenidos, dispuestos á la defensa, aunque no lleguen á emplearse, que en circunstancias aterradoramente necesarias puedan dar la debida protección contra la guerra sin entrañas y sin cuartel, á la más pérdida de las armas: la química, la invisible, más dañina que todas las crueltas y explosivas.

Me complace hacer esta llamada, despertando la general indiferencia, ofreciéndome como médico y como ciudadano á colaborar en la campaña, que iniciando el interés por el asunto, cristalice en normas prácticas que nos pongan á cubierto de ese terrible espectro que destruiría vidas en nuestro más íntimo seno del hogar á muchos kilómetros del frente bélico, sin respetar edad ni sexo ni condición, violando la pacífica condición del elemento civil. La imaginación de lo que serán esos cuadros de apocalipsis destructora debe movernos á comenzar el arrematamiento á la defensa que Dios quiera no precisemos jamás.

Dr. José M. González Galván.

Manifestaciones del Alcalde sobre el indulto de Jerónimo Misa

El alcalde, señor Contreras, al recibir esta mañana á los periodistas les expresó la gran satisfacción que le había producido el acuerdo adoptado en el último Consejo de ministros de indultar al reo sevillano Jerónimo Misa Almazán, indulto que él gestionó cerca del señor Portela en nombre del Cabildo.

Ya—añadió el señor Contreras—según dije al regreso de aquel viaje, el señor presidente del Consejo me había prometido que haría cuanto estuviese de su parte por evitar ese día de luto á Sevilla.

Tan pronto conoció la noticia—terminó diciendo el alcalde—he puesto un telegrama de agradecimiento al señor presidente del Consejo de ministros en nombre del Ayuntamiento y mío propio.

El artículo 42 del decreto de 22 de Noviembre de 1935, en armonía con el artículo 6.º de la ley de 27 de Junio de 1934, limita á CINCO MINUTOS por cada hora de programa la radiación de publicidad. El señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones puede obligar á las estaciones radioemisoras al cumplimiento de la ley.

GOBIERNO CIVIL

Ya se ha llegado á un acuerdo para la formación de la candidatura centro-derecha por la provincia de Sevilla

El señor Prieto Carreño, respondiendo á indicaciones del gobernador, dimitirá la presidencia de la Diputación, para la que será designado don Hermenegildo Casas

La solución del pleito político de centro-derecha : : :

La mañana de hoy en el Gobierno civil fué de constante ajeteo, debido á las numerosas y reiteradas visitas que hacían al representante del Gobierno en la provincia significadas personas políticas que vienen llevando las gestiones necesarias para la solución del pleito político de centro-derecha.

Así, vimos en el Gobierno á los señores Pabón y Suárez de Urbina y Rojas Marcos, de Acción Popular; al representante en Sevilla del partido republicano conservador, don Miguel García y Bravo-Ferrer; al concejal y ex diputado don Hermenegildo Casas; al alcalde de Sevilla, don Isacio Contreras, y al presidente de la Diputación, señor Prieto Carreño. Según las referencias que pudimos obtener mientras aguardábamos ser recibidos por el señor Carreras Pons, la solución del pleito político derechista dependía de una conferencia que, sobre las dos de la tarde, había de celebrar el gobernador civil con Madrid.

Celebróse esta conferencia, y momento después volvían á entrar en el despacho del señor Carreras los señores Pabón y Rojas Marcos, quienes permanecieron poco tiempo allí.

A la salida, con visibles muestras de satisfacción, que denotaban haberse llegado á un acuerdo, los expresados señores confirmaron esta impresión; pero dijeron que la solución definitiva en cuanto á la formación de la candidatura, con nombres y acoplamientos por Sevilla y la provincia, la facilitarían esta tarde á última hora ó en las primeras de la noche.

También entró á ver al gobernador civil el señor García y Bravo-Ferrer, y asimismo dejó entroveer á los periodistas que se había llegado al referido acuerdo, aún cuando no puntualizó extremos.

Cuando se disponían á marchar los mencionados señores, entraba en el despacho el señor Contreras, quien después de una breve entrevista con el gobernador civil, abandonó aquella casa, para unirse á los señores Pabón y Rojas Marcos.

Don Hermenegildo Casas, conferencia asimismo con el gobernador civil y poco más tarde lo hizo el presidente de la Diputación, señor Prieto Carreño.

Ambos se saludaron en el antedepacho.

Por el gesto que advertimos en el señor Prieto Carreño no debió salir gratamente impresionado de su entrevista con el señor Carreras.

El gobernador civil recibe á los periodistas : : :

Cerca de las tres de la tarde el gobernador civil recibió á los periodistas.

Pretendió aplazar la referencia de las gestiones realizadas durante la

mañana y primeras horas de la tarde hasta que terminase el día de hoy; pero ante los requerimientos insistentes de los informadores se dispuso á complacerles.

Comenzó manifestando su satisfacción.

(Continúa en la página 3).

“LA FERIA DE LA VANIDAD”

Prueba privada de una película que se proyectará á beneficio de la Asociación de la Prensa



Miriam Hopkins, que interpreta la protagonista de «La feria de la vanidad».

La Asociación de la Prensa proyecta para fecha cercana—desde luego pasadas las elecciones—la proyección de una película que responde por la suma de sus valores artísticos al prestigio de todas las funciones que organiza, cuyos fondos destina al cumplimiento de los fines benéfico-sociales de la entidad.

No era fácil, avanzada ya la temporada y hechas casi totalmente las selecciones programáticas para las diversas salas de cine, elegir una producción que reuniera por sí sola, sin adición de otros atractivos, méritos bastantes para que la fecha de su estreno constituyera un acontecimiento.

La dificultad ha sido superada y podemos anticipar, en consecuencia, que la obra elegida será la demost-

tración más alta y evidente de los rapidísimos progresos de la cinematografía.

Nos ha deparado este hallazgo valiosísimo la Radio Films—naturalmente!—marca verdaderamente gloriosa, que, establecida en Sevilla no hace mucho, ha sabido adueñarse del mercado por la perfección artística de sus producciones y la acogida entusiástica que merecieron.

La Radio Films se ha desprendido generosamente, en atención á los fines expuestos, de «La feria de la vanidad»—tal es el título de la película—, que guardaba como oro de ley, hurtándolo á toda tentación, porque no se trata de una película más, sino de la obra cumbre, ya que en ella se da resuelto un doble problema, el del tecnicolor, así en los primeros planos como en los fondos, con una matización sorprendente de tonos suaves y el más difícil aún, no logrado hasta el día, de un maravilloso efecto de relieve en personas y cosas.

Porque no pareciera una oferta interesada en cuanto al reclamo, ni exagerada respecto de los supuestos valores de la obra, la representación en Sevilla de la casa invitó á una prueba rigurosamente privada, que tuvo lugar en el Coliseo Español—donde la película habrá de proyectarse—, gracias á la amable cesión de su empresa, representada por nuestro buen amigo el señor Sánchez Ramada.

La impresión que los invitados á esta «premiere» obtuvieron fué tal, que abrumaron con sus anticipadas felicitaciones á la Radio Films, á la del Coliseo y á los organizadores de esta proyectada sesión cinematográfica, que dejará recuerdo inolvidable á cuantos obtengan el privilegio de presenciar su estreno.

Oportunamente, con mayor espacio y tiempo, nos ocuparemos de «La feria de la vanidad» y de sus geniales intérpretes, entre quienes descuella soberanamente la famosa Miriam Hopkins.

EL LIBERAL HACE 25 AÑOS

OJEADA RETROSPECTIVA

7 DE FEBRERO DE 1911

En este día cedíamos el lugar preferente del editorial á recoger las diversas opiniones que entonces se manifestaban acerca de la proyectada reforma del típico barrio de Santa Cruz. E insertábamos una extensa carta que firmaban numerosos vecinos del barrio en pro de la reforma, alegando motivos de salubridad, higiene, etc., anteponiendo este criterio á todo otro; á continuación iba el escrito ó solicitud de la Junta de defensa artística de Sevilla, que firmaban destacadas personalidades de la vida artística y cultural sevillana, que era opuesta á la anterior.

—La vida local de este día ofrecía pocas notas que merezcan los honores de la exhumación á los 25 años.

El interés del día se reflejó en las noticias transmitidas desde Madrid, ganando el primer lugar la relativa á la crisis.

El jefe del Gobierno, señor Canalejas, desmintió rotundamente que existiese. Se mostró enemigo de la reforma del Gabinete, después de la hecha en el mes anterior, y abundó en este tema, en su charla con los periodistas.

La causa á que se atribuía la crisis era la entonces cuestión batallona de la ley de Asociaciones.

—El estado de Joaquín Costa era grave. Las noticias que ese día llegaban de Grau eran algo más optimistas que las del día anterior. Sin embargo, el pesimismo continuaba. Se esperaba una reacción del enfermo, para lograr llevarlo á otro clima más templado.

—Del extranjero, lo más saliente, la revolución mejicana. Ciudad Juárez,

que estaba defendida por federales, fué atacada por un grupo de revolucionarios. Los federales tuvieron grandes pérdidas y la situación era difícil para Ciudad Juárez.

SOCIEDAD

Se encuentra enferma la esposa de don Rafael Esquivias Salcedo.

Regresó de Barcelona don Felipe Martínez Mora.

Ha dado á luz un niño la esposa de don Santiago Mendaro y Romero del Arco.

En la parroquia del Corpus Christi recibió las aguas del bautismo el hijo de los señores de Fernández Murube (don Manuel), siendo apadrinado por don Francisco Galnarez y doña Consuelo Fernández Murube.

Desde Biarritz se han trasladado á Madrid los vizcondes de Villarrubio, sobrinos de los duques de Tarancón.

Se encuentra en Sevilla don Francisco Espinosa de los Monteros y Dato, nieto del insigne estadista don Eduardo Dato.

Doña Manuela Rincón de Prieto Aznar (don Luis) ha dado á luz una niña.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

VIDA LOCAL

Del Gobierno civil

(Viene de la primera página)

ción por el hecho de que hoy mismo podría hacerse pública la candidatura de coalición de las fuerzas de centro con las derechas.

Después de laboriosas gestiones —dijo— se ha llegado a un acuerdo entre los elementos directivos de las fuerzas de derecha y los representantes de las de centro.

Resistiese el señor Carreras Pons a determinar algunos extremos del referido acuerdo; pero, al fin, adelantó que este acuerdo consiste en que la candidatura de coalición en la provincia la formarán cuatro candidatos de la Ceda y otros cuatro de centro, que serán adjctos al Gobierno y un republicano conservador.

Añadió el gobernador civil que tenía la seguridad de que esta candidatura causará excelente impresión entre los elementos de orden de la provincia é hizo constar al propio tiempo que sus manifestaciones no quieren decir en modo alguno que se apartará de su criterio, absoluta y totalmente neutral respecto de la contienda, pues se halla decidido á velar por la pureza del sufragio en el ejercicio legítimo de los derechos ciudadanos, sino simplemente el hecho de anticipar una impresión que juzgaba de interés informativo.

En cuanto á nombres no quiso adelantarse nada en concreto el gobernador civil.

Sin embargo no opuso reparos á los que los periodistas le señalaron.

Don Antonio de Seras González y don Isacio Contreras Rodríguez, republicanos autónomos; don Miguel García y Bravo Ferrer, republicanos conservadores, y el señor Figueroa, progresista.

El gobernador, sonriente, pareció asentir á estos nombres y también á la manifestación de que vienen haciendo gestiones para que el puesto destinado á la representación progresista lo ostente el señor Centeno, que no parece muy dispuesto á aceptar.

También se le preguntó si estaba acordada la candidatura por la capital, y contestó que posiblemente no lo estará hasta después de una reunión que habrá de celebrarse esta tarde por los elementos de Acción Popular.

A juzgar por las impresiones que recogieron los informadores, no figurará en esta candidatura la representación de Renovación Española, en cuyo caso los candidatos de la Ceda serían cuatro por la provincia y tres por Sevilla capital.

Hasta ahora no se han recibido instrucciones sobre renovación de Ayuntamientos en la provincia : : : : :

Le formulamos al gobernador civil la pregunta de si tenía instrucciones del Gobierno relacionadas con una posible renovación de varios Ayuntamientos en la provincia, y contestó que hasta ahora no ha recibido ninguna ni de este asunto se habló en el Consejo de ministros de ayer. En todo caso—concretó—me atenderé siempre á las que de Madrid me sean transmitidas.

Al presidente de la Diputación, señor Prieto Carreño, se le ha pedido que ponga su cargo á disposición del Gobierno : : : : :

A continuación el gobernador dijo á los periodistas que le había visitado el presidente de la Diputación, don José Prieto Carreño, con quien había celebrado una detenida conferencia.

Durante ella el Sr. Carreras Pons hizo un elogio caluroso de la labor realizada por el señor Prieto Carreño en la presidencia de la Comisión gestora provincial, complaciéndose en reconocer la austeridad y el acierto de su gestión.

Estos elogios, que el señor Carreras Pons estima merecidísimos, los hacía públicos por medio de la Prensa, diciendo que eran ciertamente debidos por el buen deseo, la equanimidad y el acierto de que en todo momento dió pruebas el aludido presidente de la Corporación provincial, á quien ha rogado que, para tener determinadas facultades en orden á la resolución de otros problemas relacionados con la contienda electoral próxima, tuviera la bondad de poner su cargo á la disposición del Gobierno de la provincia, por si entiendo éste que debe introducir algunas modificaciones en la Comisión gestora.

Añadió el gobernador civil que el señor Prieto Carreño, con gran espíritu de comprensión, había admitido y agradecido las precedentes manifestaciones y habíale pedido unas horas para reflexionar y comunicar con sus amigos, anunciándole que esta misma tarde daría su respuesta.

En el caso de que el señor Prieto Carreño la dé en sentido afirmativo—dijo el señor Carreras—requeriré á los gestores provinciales para que apoyen mi deseo de que se designe gestor en representación del Ayuntamiento, como concejal que es del mismo, á don Hermenegildo Casas, de quien espero el mismo acierto por el gran conocimiento que tiene de los asuntos provinciales adquiridos durante una etapa de tres años al frente de aquella casa, de la que se hizo cargo en circunstancias muy difíciles.

De conseguirse esta designación, espera asimismo el gobernador civil que el señor Casas sustituya en la presidencia de la Diputación al señor Prieto Carreño.

Resuelto de tal modo este asunto, el señor Casas renunciará á la presentación de su candidatura como diputado por la capital.

El señor Carreras insistió en la manifestación de que juzgaria un acierto rotundo que el señor Casas vuelva á ocupar la presidencia de la Diputación.

El nuevo teniente coronel jefe de la Guardia civil :

Informó el gobernador á los reporteros que le había visitado el nuevo teniente coronel jefe de la Guardia civil, don Santiago Alonso Muñoz, persona de gran prestigio, de reconocida lealtad, c.m.e.e.c. y celo en el cumplimiento de su deber y digno sucesor del señor Borges Fe.

La llegada del ministro de Estado :

Terminó nuestra entrevista con el gobernador civil, anunciando el señor Carreras que mañana llegará el ministro de Estado, señor Urzaiz, en el expreso.

El ministro, que realiza un viaje de carácter político, ha dispuesto que no se le rindan honores.

Poco después de su llegada continuará viaje á Huelva en automóvil.

El gobernador se dispone á acompañarle hasta el límite de la provincia.

AUDIENCIA

Lesiones : : : : :

Causa contra José Marchena Cárdenas, por lesiones.

Le pide el fiscal 500 pesetas y el defensor, señor Pachón, la absolución.

Antonio Pavón Rojas fué procesado por el mismo delito.

El fiscal solicita 250 pesetas y el defensor, don Juan Mena, la absolución.

Sala de lo Civil : : : :

Ante los magistrados de esta Sala se ha visto un interdicto de competencia del Juzgado de Ecija.

Actuaron los abogados señores Doménech y Cuéllar.

TRIBUNALES

Sentencia interesante sobre desahucio

Está siendo comentada favorablemente en los círculos profesionales la sentencia dictada por la Sala de lo Civil de esta Audiencia, en juicio de desahucio en precario á instancia de la Sociedad Cooperativa de casas baratas «La Ibérica» contra don Diego Rodríguez Herrera. Esta sentencia aumenta de interés, por hallarse en análogas circunstancias muchos casos en esta capital.

La Sociedad demandante entregó á su socio don Ricardo Herrera Toscano la casa número 20 del grupo primero de la calle Marqués de Nervión; al fallecimiento del beneficiario la Sociedad demandante de desahucio en precario á su ocupante, don Diego Rodríguez Herrera, á cuya demanda recayó sentencia declarando no haber lugar al desahucio en el Juzgado de primera instancia número 2 de esta capital; apelada, y celebrada la vista, se ha dictado por la Sala sentencia, en la que recoge condensada la doctrina sustentada en su informe por el defensor del apelado, estableciendo: Que el título de beneficiario y el de mejoras útiles constituyen principio de prueba contradictoria de la presunción favorable al título inscrito de la Sociedad y bastante para respetar el estado posesorio del inmueble á favor no sólo de aquel titular fallecido, sino también el de los causahabientes de sus herederos.

Se confirma la sentencia del Juzgado y se imponen las costas de la primera instancia á la Sociedad demandante, «La Ibérica».

El demandado y apelado, don Diego Rodríguez Herrera, fué defendido por el letrado de este Ilustre Colegio don Manuel Barros Sierra y representado por el procurador don Francisco Lama Avilés.—E.

Automóvil Club de Andalucía

Ayer, en su domicilio social, reunió la Junta de gobierno del Automóvil Club de Andalucía, bajo la presidencia de don Hilario del Camino Martínez, que se posesionó en dicha sesión de su cargo de presidente de la entidad y declaró constituida la nueva junta.

Despacháronse diversos asuntos de régimen interior que figuraban en el orden del día y se adoptó por unanimidad el acuerdo de dirigirse al ministerio de Obras públicas y á la Subsecretaría del mismo, de la que depende el ramo de carreteras, al objeto de recabar de dichos organismos la remisión de los fondos necesarios para proceder á la reparación de los desperfectos causados por el pasado temporal en las carreteras de la región, no sólo con el fin de asegurar la mayor facilidad en la circulación interurbana, sino para con la ejecución de las obras precisas contribuir á la aminoración del paro obrero.

También se acordó estudiar un amplio programa de fiestas automovilistas á ejecutar durante los días de la próxima primavera.

TEATRO CERVANTES

Sábado 8 de Febrero, estreno de la comedia en tres actos, de Enrique Suárez de Deza, titulada

MAMA INES

comedia altamente cómica, por la compañía de

PEPITA MELIA

A las 6,30 y 10,30

Letras de luto

Ha fallecido en Sevilla el respetable señor don José Sierra Mellado, esposo que fué de la culta profesora del Magisterio doña Pilar de Pablo Colimorio. Esta mañana tuvo lugar el traslado del cadáver y su inhumación en el Cementerio de San Fernando, asistiendo al piadoso acto numerosa concurrencia.

Reciban la señora viuda, hermanos y demás familia doliente la expresión de nuestro profundo pesar.

En Sanlúcar la Mayor ha dejado de existir, víctima de traidora enfermedad, el distinguido joven don Manuel Herrera Carranza, hijo del notario de dicha localidad, nuestro estimado amigo don Manuel Herrera.

Muere Manolito Herrera en plena juventud, pues contaba veintinueve años de edad, dejando á sus padres y hermanos sumidos en el mayor desconsuelo.

El finado era un joven inteligente y despierto y un gran artista fotógrafo, asiduo colaborador de «Ahorra», «A B C» y otros periódicos gráficos de Madrid.

Mañana, á las once, tendrá lugar el sepelio de su cadáver en el Cementerio de Sanlúcar la Mayor, acto que ha de constituir una sentida manifestación de duelo por las simpatías con que contaba el joven fallecido y por las amistades de la familia doliente.

Reciban sus padres, hermanos y demás familia la sincera expresión de nuestro pesar por la tremenda desgracia que les affige.

Calzado

material fino larga duración precio sin competencia

Laraña 12

SOCIETARIAS

El Sindicato de las artes bancas alimenticias protesta de la suspensión de la asamblea de las obreras de la Fábrica de tabaco, por causas ya publicadas.

—El Sindicato de confiteros y ramos afines «El Progreso», nos envía un escrito de protesta por haber sido suspendido desde el pasado día primero, el pago de los medicos semanales que determinan sus vigentes bases de trabajo, estando injusta y arbitraria tal medida, que daña abiertamente á los obreros en paro forzoso, para cuyo fin se destinan los citados medicos semanales.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad gubernativa.

—La Unión provincial y la Unión local de Sindicatos protestan de la suspensión de la asamblea que celebraba la Sociedad Nicot.

En el mismo sentido se expresa un grupo de la de vendedores de periódicos.

—La Agrupación cultural deportiva de los trabajadores del comercio celebró la asamblea de constitución, aprobando el informe de la Comisión organizadora y el Reglamento.

Para la Directiva fueron elegidos Presidente, Gabriel Durnes; vicepresidente, Alfonso Cañizares; secretario, Faustino García; vicesecretario, José Torres; tesorero, Antonio Venegas; contador, Antonio Mihura; vocal de cultura, José Manuel Jaén; vocal de deportes, Cándido Fernández, y archivero, Antonio Crespo.

Se tomó el acuerdo de adherirse moralmente á la F. C. D. O. de A. O. y organizar la sección de fútbol y boxeo, para lo cual, los que deseen participar en dichas secciones deberán pasarse por Secretaría, de 7 á 8 de la noche, calle Tetuán, 15, y ponerlo en conocimiento del vocal de deportes.

Cine Jáuregui

Desde hoy, en ESPAÑOL



ROBERT DONAT
ELISSA LANDI
EN
EL CONDE DE MONTE CRISTO

NOTICIAS

Marchó á Lisboa el arquitecto don Antonio Illanes.

Caja de Seguros Sociales y de Ahorros de Andalucía Occidental. Estadística de lectores de la biblioteca de la barriada del Retiro Obrero durante el pasado mes de Enero:

Literatura, 101; Enciclopedias, 57; Técnicas, 17; Ciencias, 4; Geografías, 9; Historia, 15; Revistas, 12. Total, 225.

Ayer salió á la luz pública el nuevo periódico «Hélice», órgano de los estudiantes, que se publicará quincenalmente.

Es un periódico muy bien presentado é impreso con abundantes fotos y grabados.

La redacción está integrada por estudiantes de buen humor.

El éxito ha superado las esperanzas de los juveniles redactores. Nuestra enhorabuena y próspera vida.

Anoche, cuando trabajaba en su plaza en la freiduría de Málaga sufrió un ataque congestivo el camarero Lorenzo Infante, persona muy conocida en Sevilla.

Trasladado en un automóvil á la casa de socorro de la calle Rosario, el médico de guardia, don Cándido Crespo, y el practicante don José Ortiz Ballesteros le practicaron una sangría, operación laboriosísima, ya que la sangre estaba casi coagulada. El estado del paciente es delicado. Deseamos al querido amigo Infante rápida mejoría.

CARTELERA

Funciones para el sábado 8

COLISEO ESPAÑA.—Desde las 6 (estreno), «El caso del perro aullador», en español.

TEATRO SAN FERNANDO (Teléfono 28553).—Desde las 4, la producción Fox en español «La simpática huérfanita», por Shirley Temple. Extraordinario éxito.

GINE AVENIDA.—Desde las 6 y media, «Angelina ó el honor de un brigadier», en español, por Rosita Díaz Gimeno, José Crespo y Andrés de Seguro.

TEATRO LORENS (T. 26828).—Vermut especial, á las 6. Noche, á las 10. Solemne estreno de «El sueño de una noche de verano», obra de Shakespeare, por Ian Hunter, Dick Powell y Joe E. Brown. (Véanse programas.)

SALON IMPERIAL.—Desde las 6, «Las Cruzadas», por Loretta Young y Henry Wilcoxon, en español. Director, Cecil B. De Mille. Butaca, 1'00. Grada, 0'50.

PATHE CINEMA.—Hoy sábado, en sección vermuth numerado, estreno de la grandiosa superproducción de Hispania Tobis «La kermesse heroica», por Jean Murat y François Rosay. Gran Premio del Cinema francés.

TEATRO CERVANTES.—A las 6'30 y 10'30, estreno, «Mamá Inés», gran éxito cómico.

CINE ESPERANZA SALON POPULAR.—Reestreno de «Así es Hollywood», en español, interesante película de la vida en la metrópoli del Cine. Butaca, 0'50. Silla, 0'30.

CINE ESPERANZA SALON PREFERENCIA.—La gran superproducción nacional «¿Qué tío más grande!», por Rafael Arcos.

CINE FLORIDA (Tel. 23766).—Desde las 6 y media, sensacional estreno en Sevilla de la superproducción nacional «La hija de Juan Simón», por Angelillo, Milagros Muñoz y Carmen Amaya, en español.

TRIANA CINEMA.—Dos éxitos: «Julietta compra un hijo», Catalina Bárcena y Luis Alonso, y «As de ases», emoción enorme. Richard Dix. Butaca, 0'40! Desde las cinco.

CINE JAUREGUI.—Empresa Villa Sol. Sala de Preferencia. A las 6'30, «El Conde de Montecristo», según la novela del inmortal Alejandro Dumas, en español, por Robert Donat y Elissa Landi.

CINE JAUREGUI. Sala Popular. Desde las 6 de la tarde, en continua, «El Conde de Montecristo», según la novela del inmortal Alejandro Dumas, en español, por Robert Donat y Elissa Landi. Butaca, 0'40.

CINE SAN LUIS.—«Madre Alegría», en español. Secciones numeradas.

FRONTON SIERPES.—Desde las 4. Primero: Charo-Manola y Feli-Josefina. Segundo: Pili-Petra y Pepita-Gloria. Tercero: Agustina-Rosario y Virginia-Gallarta. Cuarto: Angeles-Elisa y Tripi-Elvira.—Grandes partidos y quinielas.

KURSAAL OLIMPIA.—Varietés y bailes hasta la madrugada.

SALON FLORIDA.—Grandes bailes. Junto á Cervantes.

SALON ZAPICO.—Grandes bailes todas las noches.

Coliseo España

HOY SABADO HOY

ESTRENO

WARNER BROSS

PRESENTA

EL CASO DEL PERRO AULLADOR

en español

Por exigencias de programación, esta extraordinaria película sólo se exhibirá hasta el Domingo en la función de las tres y media de la tarde:

EL DOMINGO EN VERMOUTH y en las funciones de noche

SENSACIONAL ESTRENO

UFILMS

PRESENTA A

JEAN KIEPURA

el famoso cantante, en

LAS QUIERO A TODAS

Grandioso éxito

LAURELY HARDY

El próximo lunes

EN

SAN FERNANDO

TEATRO CERVANTES

Sábado 8 de Febrero, estreno de la comedia en tres actos, de Enrique Suárez de Deza, titulada

MAMA INES

comedia altamente cómica, por la compañía de

PEPITA MELIA

A las 6,30 y 10,30

Información telefónica general

El Japón y Alemania no han firmado ningún tratado de amistad

En Alemania se prohíbe aumentar el precio de las mercancías, no obstante la elevación de las tarifas ferroviarias

EL PANORAMA ELECTORAL

La candidatura de izquierdas por Vigo

Vigo 7.—Se ha hecho pública la candidatura de izquierdas por esta circunscripción. La integran Alfonso Rodríguez Castelao (galeguista), Bibiano Osorio Fernández Casali (Izquierda republicana), Antonio Bilbatua Zubeldia (socialista), Adriano Romero Cachaneiro (comunista), Celestino Poza Covas (Unión Republicana), Fernando Vianca Bambín (socialista), Alejandro Viana Esperón (Izquierda republicana), Antonio Alonso Ríos (agrario gallego), Ignacio Seoane Fernández (socialista) y Eupidio Villaverde Rey (Izquierda republicana).

Mitín izquierdista suspendido

Manzanares 7.—En La Solana se celebró anoche un mitín de propaganda electoral del bloque de izquierdas, en el que habían de intervenir el comunista Trifón Medrano, el ex diputado socialista don Antonio Cabrera y el abogado de izquierdas don Jenaro Gómez Lobo.

El orador comunista empezó diciendo que los italianos para resolver el paro obrero enviaban sus juventudes a morir bajo las balas en Abisinias, y que en España, para hacer lo propio la fuerza pública ametralla a los obreros en Asturias.

El delegado de la autoridad, señor Carrasco, se vio obligado ante estas manifestaciones a suspender el acto y desalojar el local, dete-

niendo al orador, que fué puesto á disposición del Juzgado.

Un mitin derechista

Vivero 7.—Se celebró un mitin de derechas con intervención de los señores Lazcano, Salmón y señorita García Arrieta.

Los oradores fueron interrumpidos en varias ocasiones, y á la salida, algunos extremistas rompieron á pedradas los cristales de dos coches de los oradores.

Se produjo alguna confusión y la Guardia civil tuvo que despejar. Se practicó una detención.

Mitín de izquierdas

Segovia 7.—En el teatro Juan Bravo se celebró un mitin de izquierdas, en el que tomaron parte Modesto Arránz, Julio Lielmo y el señor Jiménez Asúa.

Este evocó la implantación de la República, afirmando que ésta conserva el nombre, habiéndose vitalizado su contenido, que es preciso recuperar el día 16 de Febrero.

Dice que la Constitución pecó de prematura y fué hecha con un sentido jurídico que no ha plasmado. Alude á Octubre, y dice que fué la redención de la España proletaria. Anuncia que exigirán la amnistía y responsabilidades á Gil Robles y Lerroux é implantarán en España la civilización socialista.

Fué muy aplaudido.

Otro mitin de izquierdas

Lueca 7.—En el Teatro Casino se celebró un acto de propaganda de izquierda ante numerosísimo auditorio, siendo muchas las personas que no pudieron penetrar en el local.

Hablaron Luis Ochoa de Albornoz, y á continuación el ex ministro don Alvaro de Albornoz.

Este dijo que habría deseado ver el local lleno de caciques y burgueses conservadores, para que respondieran de calumnias é injurias. Alude al señor Maura, que en Sevilla

ha aconsejado que se vote la candidatura de derechas.

Establece una comparación entre ser ó no ser revolucionario, y dice que acepta ese título si ello representa cambiar la instrucción y educación, que han sido siempre un monopolio de los pudientes.

Dice que las izquierdas representan el centro de la sociedad española, y que se las ha desplazado de la República, por lo que han venido que aliarse con los socialistas y comunistas, lo cual es menos censurable que el que otros elementos que se llaman republicanos se unan á los monárquicos.

Rechaza el calificativo de antiespañoles que se les lanza. Dice que Gil Robles no busca ejemplo en la Historia de España, sino en Mussolini é Hitler.

Termina afirmando que Dios es de todos, y más aún de los humildes y desgraciados, y dice que está muy por encima de la política y de las cosas humanas.

Fué ovacionadísimo.

Hoy hablará en Luarca.

Un acto del frente popular

Linares 7.—En la Casa del Pueblo se celebró un mitin del Frente popular, tomando parte Victoria Kent, Federico Castillo y Andrés Domingo, socialistas.

Asistieron al acto unas tres mil personas.

No se produjeron incidentes.

EL COMITE DE TECNICOS DE LA S. DE N. APRUEBA UN INFORME SOBRE EL EMBARGO DE PETROLEOS

Ginebra 7.—El Comité de técnicos ha aprobado hoy un informe de uno de sus dos Subcomités, en el que se muestra que Italia no podría producir una cantidad de combustibles sustitutivos del petróleo en el caso de que la Sociedad de Naciones acuerde implantar el embargo de petróleo.

En el informe del Subcomité se dice que los combustibles que puedan obtenerse para sustituir al petróleo resultarían costosos y de difícil producción.

Termina diciendo que Italia no podría producirlos en cantidad suficiente para sustituirlos por el petróleo.

El Subcomité que estudia la cuestión de los transportes ha preparado un informe en el que se llega á la conclusión de que el embargo no sería completamente efectivo, porque Italia cuenta con una gran flota de tanques petrolíferos, y además los Estados Unidos y Alemania podrían facilitarle tanques para el transporte de petróleo á Italia.

Señala el Subcomité que en la declaración de un embargo sobre el transporte del petróleo á Italia aumentaría el coste del transporte, y consecuentemente reduciría la reserva oro de Italia, que es una de las aspiraciones de las sanciones financieras y económicas.

NOTICIAS VARIAS

Port-Soudan 7. — Dos oficiales aviadores y un suboficial británicos han perecido en un accidente de aviación.

Berlín 7.—Una ordenanza del Ministerio de Economía del Reich prohíbe á los comerciantes aumentar los precios de sus mercancías, á pe-

sar de haberse elevado considerablemente las tarifas de los ferrocarriles.

Berlín 7.—El ministro del Interior ha decretado que el Cuerpo de bomberos municipales sea investido de los poderes de una policía especial.

Nueva York 7.—El total neto de las importaciones de oro en el año 1935 ha sido de mil setecientos treinta y nueve millones de dólares, cantidad «record» en toda la historia de los Estados Unidos.

Roma 7.—A la avanzada edad de 91 años ha fallecido en Roma el decano de los cocheros pontificios.

Rinaldo Tacchini, que así se llamaba, condujo durante 75 años la carroza de los cinco papas que alcanzó á conocer y servir.

EL JAPON Y ALEMANIA NO HAN FIRMADO NINGUN TRATADO DE AMISTAD

Tokio 7.—El ministro japonés de Negocios Extranjeros niega fundamentalmente á que el Japón y Alemania hayan firmado recientemente ningún Tratado de amistad.

En los medios políticos japoneses se declara que dichas noticias falsas son puestas en circulación por los agentes del Gobierno de los Soviets, con el único objeto de vencer la resistencia de ciertos países europeos que no simpatizan con la política de los dirigentes rusos.

SARNA

Se cura cómodamente en diez minutos, sin baño, con **Sulfureto Caballero**

De venta en farmacias y centros de específicos

LAURELY HARDY

El próximo lunes EN **SAN FERNANDO**



EL LIBERAL Sevilla

Folleto 134

El Castillo del Diablo

POR

D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ

había elegido muy mal medio, puesto que había hecho nacer en su corazón el sentimiento de una dificultad, y creado en él un empeño.

—De modo—dijo,—que si yo fuese audaz...

—Entonces, caballero, no llegáis á la dama á quien verdaderamente debéis amar, si es que debemos amar á los ángeles que nos aman.

—Creo que soy tan afortunado, que amándome ángeles, me envían ángeles por mediadores.

—Acabemos, señor; me estáis haciendo perder el tiempo y compromiéndome; ¿queréis seguirme ó no?

—Y decidme: siguiéndome, ¿tendré la certeza de que os volveré á ver?

—¿Y para qué queréis verme?

Don Juan, en quien la audacia había llegado á lo épico, aprovechó el momento en que la encubierta dejaba ver una blanquísima mano para arreglarse el manto, y la asió y la llevó á sus labios. La tapada lanzó un grito de dolor, y don Juan notó que al pugnar por desasirse, aquella mano temblaba; conocedor de la mujer, no pudo dudar de que aquel temblor era de emoción.

—Si me prometéis dejaros ver de mí, os seguiré á donde queráis—la dijo don Juan al oído en voz baja y apasionada.

—¡Oh! no puedo, no puedo, don Juan.

—¿Que no podéis?

—¡Soy casada!

Había dolor y despecho en aquella exclamación, como quien se excusa con una imposibilidad que le contrasta.

—¡Casada! y bien, tendréis dos en voz de uno; un marido y un amante; es lo menos que necesita una mujer de corazón.

—¡Pero habéis olvidado, don Juan, que nos esperamos!

—Y no iré si no me prometéis... si no me citáis...

—Vos queréis perderme, don Juan, y no estoy loca.

—¿Y si yo os enloqueciera?

—Entonces, don Juan, cometería locuras.

—Creo que no estáis muy lejos.

—Sí, don Juan, sí.

—¿Por vuestros deberes?—dijo con sarcasmo don Juan.

—Sí; por mis deberes hacia la persona que me envía; conocermo á mí sería lo mismo que conocerla á ella.

—¿Os conozco yo?

—Sí.

—¿Y sois hermosa?

—Entre las dos, don Juan, creo que soy más hermosa que en lo que me aprecian.

—Por lo mismo debéis...

—Venderos mi alma, que es lo mismo que venderla al diablo; ¿no es verdad?

—Yo glorificaría vuestra alma.

—Volviéndome loca.

—Lo estáis ya.

—Había temido el venir á esperaros, y que me miráseis con curiosidad.

—Vamos; esto es negocio concluido. Creo que debemos dejar para otra noche el ir á buscar á quien os envía, si es que alguien os envía.

—Y tanto, don Juan, que hasta que me digáis el nombre de esa persona, no me conoceréis.

—Si yo quisiera conoceros, me era muy fácil; estamos solos, hay luz, y no creo que sea una gran defensa un manto.

—Estoy segura, don Juan, de que nada haréis que contrarie mi libre voluntad.

—¡Oh! ¿quién sabe?

—Antes que enamorado sois caballero, respetuoso y galán.

Esta apelación á la hidalguía de Tenorio no era una apelación vana; convencióse de que la persona con quien hablaba le conocía perfectamente, y este convencimiento le

abismó en un mar de dudas; conocía muchas damas hermosas, cuyas doncellas eran más hermosas aún, y vio la imposibilidad de descubrir nada por el momento.

—Voy á seguirlos—la dijo,—pero llevando conmigo la solemne promesa de que volveré á veros.

—Os juro que me volveréis á ver muy pronto, don Juan.

—Tened presente que soy tenaz.

—Dios quiera, don Juan, que no lo seáis demasiado.

—¿Queréis mi brazo?

—No soy bastante noble, don Juan, para servirme de él.

—Pero tenéis, lo aseguro, la nobleza de la hermosura.

—Si así lo creéis, y esto es bastante, acepto.

La tapada se asió del brazo de don Juan, y le guió; embelecó el joven con su reciente y misteriosa aventura, no reparó apenas en que había salido del monte de Legarinos y se habían destacado tras él de la espesura dos personas. Era la una un hombre, la otra una mujer: él iba enteramente embozado; ella llevaba un manto harapiento.

A la salida del monte de Legarinos se detuvo la mujer.

—¿Cómo! ¿no veis que podemos perderlos?—dijo el hombre.

—No, vos lo seguiréis—contestó la mujer.—Estoy inquieta, horriblemente inquieta, y no puedo contenerme más; adiós, y hasta mañana; sed prudente, porque don Juan es terrible.

—Seré todo lo que pueda ser. Que Dios me tenga de su mano.

Y sin decir más palabra, la mujer retrocedió; y como encontrase cerrado el portillo de S. Bernardino, rodó hasta llegar á un sitio en que las tapias no eran muy elevadas, y las saltó; el hombre siguió á buen paso á Tenorio y á la tapada á través de las oscuras calles, penetró con ellos en el antiguo recinto de la villa, se detuvo en una esquina de la calle de los Mancebos, y los vio entrar en una de sus casas.

—Para haber sucedido esto—murmuró roncamente el embozado,—era preferible haber concluido en el principio.

Y tras estas palabras en un paso sostenido y continuo, que marcaba su ólera y su impaciencia, esperó paseando lentamente de esquina á esquina, cruzando el ancho de la calle.

XVI

Que sirve de complemento al anterior

Don Juan fué conducido por la tersa y morbida mano de la encu-

bierta por unas estrechas, oscurísimas y pendientes escaleras; notó que se le hacía pasar un tortuoso corredor y atravesar algunas habitaciones, y que al fin se le dejaba encerrado en otro aposento.

Hay situaciones en que se revela la conciencia en el mismo punto en que se comete una falta; esa conciencia, que unos llaman absoluta y otros relativa á las costumbres, á las circunstancias y á los sucesos; pero que siempre grita tarde ó temprano en armonía con ellos, y nada más á propósito para producir una reacción á ese sentimiento íntimo en una imaginación impresionable y predispuesta, que un aposento oscuro y desconocido, donde se va á proseguir una aventura misteriosa y reprobada por las costumbres, por la moral y por la religión, cuando se acaban de recibir impresiones fuertes, y sobre todo, cuando han retumbado en nuestros oídos misteriosas amenazas.

Don Juan había llegado al punto de dominar su semblante, su palabra, sus acciones; podía mostrarse duro, inflexible, cruel; arrastrado por su orgullo, orgullo falso en que le había extraviado el mundo; podía ser en realidad lo que aparentaba ser, pero á costa de su corazón, sosteniendo una lucha desesperada, sintiendo terrores íntimos, devorando amarguras inmensas, porque aún no se había gastado su sensibilidad, porque era joven, había nacido, ó por mejor decir, las impresiones de su infancia, y de su adolescencia le habían hecho entusiasta, y estaba bajo el dominio del entusiasmo.

Los gérmenes de energía y orgullo preexistentes en su naturaleza se habían desarrollado y fijado con su educación; todo lo que le había rodeado en su infancia había sido grande; sus maestros, su real compañero, el círculo que le rodeaba; protegido por el cariño del archiduque Carlos, alrededor del cual giraba la torpe adulación que rodea siempre á los tronos, había cobrado su parte de homenaje sin saberlo, sin desearlo, al despotismo palaciego. Se había hecho tirano por educación, y era en toda la extensión de la frase un rey sin estados y sin investidura, pero despótico, terrible, dominador, basando siempre las virtudes sobre el fatal cimiento de la soberbia, y subordinándolas á ellas sin dudar; siempre que era necesario optaba entre las unas ó la otra. Y por esto, de una manera instintiva, precisa, inculpada, porque el mundo, cuando sufre el azote de un tirano, no debe acusarle, sino acusarse á sí mismo, puesto que él lo ha creado.

Y si á estas propensiones, fijadas por las costumbres, se añadía la natural inquietud, la enérgica exigencia de su deseo insaciable, germinado en él por la Naturaleza, podía decirse que se tenía por completo el carácter de don Juan. Generoso, noble y leal, abandonado á sus propios instintos, pudo y debió ser en otra sociedad una virtud rígida, pero altiva; una de esas virtudes que no resplandecen en la práctica sino como concesión. Contrariado don Juan, debía atropellar y atropellaba por todo; la intriga, la sangre, la desgracia, no eran cosas que le detuviesen; y si su conciencia, y acaso alguna vez la conciencia bastarda de su orgullo, gritaban contra ciertos medios que arguían en su práctica crimen ó falta de poder legítimo, era necesario que la virtud y el orgullo cediesen, aunque la desgarrasen á gritos desesperados y lágrimas emponzoñadas antes que todo, y una vez concebido su deseo, era la realización del deseo.

Tal era don Juan; don Juan, á quien sin duda la justicia divina había dotado de una mirada y de una hermosura irresistibles para la mujer, y de un corazón y de un brazo invencibles para el hombre; como si debiera ser el azote de una sociedad corrompida y casi disuelta por los vicios y los abusos sociales.

Don Juan acababa de valerse de la astucia para vencer la astucia; había empleado medios impuros, y la sangre de sus criados, vertida inútilmente en un robo provocado, le había dado en el rostro de una manera repugnante; y allí, en aquel oscuro aposento, esperando á una alta ramera, perdido en el caos de su revuelto pensamiento, parecía escribirse con letras de fuego, sobre las tinieblas, las amenazas de la justicia, que le había transmitido Gabilán, y sin que pudiera decirse que tenía miedo, porque el miedo es una debilidad excluida necesariamente del sentimiento sublimado de la soberbia; sin sentir miedo, repetimos, había en él inquietud, cuidado, desasosiego. Irritábase aquella oscura amenaza, el conocimiento de asechanzas ocultas y cobardes, la tenacidad de aquella mujer que le había conducido allí, el misterio en que se envolvía la que le había citado y las tinieblas en que le obligaba á respirar. Todo esto rugía y se devoraba dentro de su alma, y el deseo de distraerse con un objeto cualquiera le hacía esperar con impaciencia la llegada de la persona por quien allí había sido conducido.

Al cabo, después de media hora de espera, rechinó una puerta; don

La política nacional

El Jefe del Gobierno desmiente las supuestas alteraciones de orden público que se anuncian, y explica la forma en que se han hecho las candidaturas de centro

Interesantes manifestaciones del ministro de Instrucción sobre la reforma de los estudios de Medicina

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR PORTELA

Madrid 7.—El jefe del Gobierno llegó a la Presidencia a la una y media de la tarde, y después de saludar a los periodistas, les dijo: —Veo que la Prensa se ocupa de temas ó rumores de alteraciones de orden público. Bastaría para juzgar que en eso interviene más la preocupación que la realidad, el que las derechas atribuyan que la alteración va a venir de la izquierda y las izquierdas supongan que las derechas son las que pueden producir esta inquietud. Me parece que en este ligero rumor completamente exterior y superficial de alteraciones de orden público, intervienen más que nada el recuerdo de tiempos pasados, anteriores a éste. Lo que antes ocurrió, no sucederá ahora seguramente, y los hechos en que se apoyan estas suposiciones son infundados.

Algunos periódicos — agregó el señor Portela — aseguran que en estos días se han solicitado muchos pasaportes para salir de España. La Dirección General de Seguridad me informa que no ha expedido más que los corrientes y nada más.

Otro punto que también creo es interesante esclarecer ante la opinión, fijando una posición, que ya ha quedado aclarada, pero que necesita de una rectificación en este instante, es el siguiente: Los candidatos amigos del Gobierno acuden a la lucha electoral con el significado de centro, equidistante por tanto de una y otra tendencia extrema, y se presentan en candidatura abierta, lo cual permite sumar sus fuerzas a las de otros partidos que también presenten candidaturas abiertas.

Si las izquierdas en todas las provincias llenan los huecos de las candidaturas por completo, no hay forma de que el Gobierno pueda entenderse con ellas. Esto es, que nos cierran la puerta, porque ellas presentan candidaturas cerradas. Y por lo tanto, en ellas no dejan huecos para los candidatos del centro. Interesa aclarar esto para que la opinión juzgue afirmando que la posición del Gobierno no ha variado y que él no tiene la culpa de que las cosas se produzcan en este instante con una inclinación diferente a la anunciada. Y después de esto, visitas. Entre ellas la de una Comisión encargada de organizar el homenaje al ilustre y glorioso literato Valle Inclán. He prometido a esta Comisión toda colaboración que se merece quien tuvo el alto significado literario é intelectual de Valle Inclán, y yo, como gallego y amigo suyo, me presté gustoso a apoyar sus aspiraciones.

El estado del ex príncipe de Asturias sigue siendo desesperado

Habana 7.—Según las impresiones recogidas, el conde de Covadonga, ex príncipe de Asturias, se halla agonizando.

A las siete y media de la noche (hora local) ha acudido a la cabecera del enfermo el Nuncio apostólico en Cuba, monseñor Caruana, que le ha administrado la Extremaunción.

Una trasfusión de sangre

Habana 7.—De fuente autorizada se ha sabido que los médicos que asisten al ex príncipe de Asturias se declaran impotentes para atajar la hemorragia que le produce el tumor maligno que se le ha declarado. Esta mañana han intentado hacerle una trasfusión de sangre; pero se vieron obligados a abandonar la idea al percibirse del debilitamiento extremo de corazón. Esta noche, sin embargo, los doctores han logrado hacer la trasfusión con éxito.

Se coincide en apreciar que al ex príncipe de Asturias le quedan pocas horas de vida, y se espera que el desenlace sobrevenga esta misma noche.

Se tienen algunas esperanzas

Habana 7.—El portavoz del conde de Covadonga ha comunicado que la hemorragia ha sido ahora detenida, y que el enfermo ha conseguido el sueño. Los médicos es-

EL MINISTRO DE ESTADO SALDRA ESTA NOCHE PARA HUELVA, POR DONDE SE PRESENTA CANDIDATO

Madrid 7.—El ministro de Estado manifestó a los periodistas que marchaba esta noche a Huelva, provincia por la que se presenta candidato, y que regresaría el lunes. Dijo que la Delegación española que tratará con la belga la redacción de un Convenio comercial, la preside el ingeniero don Narciso Ullastres, y de ella forman parte don Carlos Rojas y don Gerardo Gasset, por el ministerio de Estado; don Blas Huete y don Alfredo Ara, por Hacienda, y don Luis Mariscal y don Juan Ortega, por Agricultura.

LO QUE DICE EL MINISTRO DE INSTRUCCIÓN.—LA REFORMA DE LOS ESTUDIOS DE MEDICINA

Madrid 7.—Esta tarde el señor Villalobos recibió a los periodistas, y a preguntas de ellos les manifestó que la finalidad que se había propuesto con el decreto sobre la reforma de los estudios de la Facultad de Medicina tiene una gran trascendencia.

Con ello — añadió — me propongo que esta carrera tenga de aquí en adelante los cursos de prácticas y de clínica necesarios para que cum-

plan su misión delicada, en la sociedad. Respecto a la adaptación de los que hayan comenzado la carrera de Medicina, desde luego quedan en libertad para continuarla por el plan antiguo, y el que quiera acogerse a la reforma, tendrá que renunciar a las asignaturas que tuviera aprobadas si no había terminado el plan básico.

Dijo también que confiaba en que la opinión pública reciba con aplauso la proyectada reforma.

A preguntas de otro informador sobre la reanudación de las obras en el teatro de la Opera, manifestó que ya había emitido dictamen la Junta de construcciones civiles y que inmediatamente se procederá a la subasta de las mismas. Espera que se celebre dicha subasta antes de la fecha que se había calculado.

Respecto al ofrecimiento hecho para la presidencia de la Junta organizadora del Instituto de Lenguas clásicas, dijo el señor Villalobos que el propuesto, don Miguel de Unamuno, ha aceptado el ofrecimiento.

Por último, dijo el ministro de Instrucción pública que «esta hecha la distribución del crédito trimestral de cantinas y roperos escolares, y que ahora, como en su período ministerial de 1934, ha subvencionado a todos los Ayuntamientos y entidades sociales que solicitaron del departamento la ayuda del Estado para esta obra de protección escolar.

DESPUES DE ASISTIR AL ENTIERRO DE JORGE V. Un banquete

Madrid 7.—El ministro de Estado ofrece un banquete a los jefes de sección del ministerio, ministros de la Guerra y Marina, general Franco, contralmirante Cervera y demás miembros de la Comisión que asistió al entierro del rey Jorge V de Inglaterra.

JUICIOS Y COMENTARIOS DE PRENSA

Madrid 7.—El «Debate» dice: «Después de las varias peripecias de esta antevotación, puede reahacerse con perfecta exactitud la manobra marxista. En el partido predominan los extremistas, los partidarios de todos los procedimientos de violencia. Se mostraron por eso en las primeras deliberaciones sobre la candidatura abiertamente contrarios a lo que Besteiro representa de moderación y de evolucionismo. Pero advirtieron que el nombre de Besteiro sería el recibo de muchos votos, que los «amigos republicanos» quedaban en trance difícil si se excluía a Besteiro, que la exclusión de este nombre equivaldría a desprenderse de lo poco que les restaba de disfraz. E idearon esa combinación, tan simple como burda, por la que se reniega de lo que Besteiro significa:

Gran incendio en unos estudios cinematográficos en Barcelona

Resulta muerto un hombre

Barcelona 7.—A primera hora de la mañana se declaró un violento incendio en los estudios cinematográficos de la S. A. Orpheo Flim, establecida en Montjuich. A consecuencia del siniestro perdió la vida un hombre y resultaron otros dos heridos. Los estudios en cuestión están instalados en el que fué palacio de la Química durante la Exposición Internacional de Barcelona, inmediato al Estadio deportivo.

A las seis y diez minutos de la mañana en el Plateau A, instalado en la parte izquierda del edificio, se hallaban trabajando unos veinticinco obreros mecánicos, carpinteros y peones, preparando el decorado que había de ser utilizado para la filmación de la película «Ma-

ria de la O», cuyo rodaje comenzó hace tres ó cuatro días. A las nueve debía quedar completamente montada la decoración por haber sido citados para esta hora los artistas a fin de filmar una escena de conjunto. El decorado, que se estaba montando activamente, representaba una herrería y constaba de dos pisos. Los materiales estaban también preparados en el escenario en número de cerca de cien focos y diversas cámaras fotográficas y registros de sonido.

De pronto corrió la voz de fuego. Los obreros pudieron comprobar que, en efecto, en la parte superior del decorado las llamas adquirían gran incremento. Los obreros dieron la voz de alarma y pronto se organizaron los trabajos de extinción con la ayuda de otros diez obreros que acudieron con aparatos extintores y mangas de riego. Se dió aviso a los bomberos. Las llamas se propagaron rápidamente y el siniestro tomó cuerpo en los decorados laterales, de corcho, madera, paja y arpilleras, reductores de ruidos, y fué sitiando a los operarios que quedaban en el centro de la gran sala, la cual era ya pasto de las llamas.

La mayoría de los obreros huyeron por las dos puertas de salida al comprobar la inutilidad de sus esfuerzos para dominar el incendio. Se oyeron una serie de explosiones y finalmente una más fuerte, que coincidió con el derrumbamiento del techo, de urralita, de aquella parte del edificio con el armazón de hierro, que cayó envolviendo al decorado, produciéndose gran cantidad de gases, cuya fuerza derribó a varios obreros, que salían precipitadamente a la calle.

En un rincón de la sala, sitiados por unos telones, quedaron tres ó cuatro hombres.

En otro lugar, rodeado de hierros, quedó el carpintero Gil Carranza Vall, que luchaba por abrirse paso entre las llamas, provisto de una manga.

Al desplomarse una de las vigas del techo, quedó sepultado entre los escombros.

Todo esto ocurrió en el espacio de diez minutos, justamente los que tardaron en llegar los bomberos del parque de la calle Lérida, que comenzaron inmediatamente los trabajos de extinción y lograron extraer al obrero sepultado, que ya era cadáver.

También rescataron a dos trabajadores, los cuales presentaban diversas heridas.

Momentos después llegaron los bomberos del parque central, quienes en unión de sus compañeros lo-

graron localizar primero y extinguir más tarde el siniestro, tras una hora de trabajo.

El Plateau A ha quedado completamente destruido. Sólo quedan en pie las paredes. La sala tenía treinta metros de longitud por quince de anchura y doce de alto.

También ha sufrido grandes desperfectos la sección de carpintería.

Los bomberos pudieron aislar las dependencias de depósito de películas inmediatas a la sala destruida, pues de haberse propagado el siniestro a esta sección hubiera quedado destruido todo el edificio.

Lo que resta de él no ofrece el menor peligro.

El obrero muerto se llamaba Gil Carranza. Su cuerpo apareció carbonizado y enganchado a los restos metálicos de la manga. Tenía treinta y cinco años, era soltero y hacía tres que trabajaba en los estudios.

Los heridos fueron José Vallabé Simarro, de veintisiete años, que presentaba contusiones y erosiones en el tórax y piernas, y Angel Zapatero Ruesque, de veinticuatro, que tenía quemaduras de primero y segundo grado en la cara y manos, fractura de una costilla, luxaciones en la espalda y connoción visceral, de pronóstico grave. Ambos pasaron al Hospital clínico.

Los bomberos continuaron hasta primera hora de la tarde de retén para evitar que se reprodujeran las llamas.

Al lugar del siniestro acudieron fuerzas de la Policía y de Seguridad, el teniente coronel de la Guardia civil, el jefe de la Guardia urbana y otras autoridades.

También se presentó el gerente de la Orpheo, señor Lemoín, y el alto personal de la casa. El señor Lemoín ha manifestado que las pérdidas pueden calcularse en cerca de un millón de pesetas. El decorado solamente había costado 50.000, y se habían invertido en su construcción quince días. También han quedado destruidas máquinas y cámaras.

Se cree que el incendio fué provocado por un cortocircuito, pues las primeras llamas se vieron en los nilos eléctricos.

El edificio estaba asegurado. Como hemos dicho, esta mañana debían filmarse en los estudios unos interiores de la película «María de la O», de la que son protagonistas Antonio Moreno, Carmen Amaya y Pastora Imperio. Habían sido citados sesenta extras, algunos de los cuales debutaban y que acudieron a las nueve de la mañana.

mas quiere aprovecharse el crédito del nombre de Besteiro. Se admite a éste en la candidatura; pero se desprecia a Saborit, que representa lo mismo. Y lo mismo ha ocurrido en Valladolid con la derrota de Remigio Cabello.

«El Sol», sobre la elección en la segunda antevotación socialista de Besteiro, dice:

«No basta la sencilla rectificación que ahora se ha hecho. Esta rectificación no tiene más alcance que día, sino como acto de pleitesía en tiene más valor que el valor moral de la personalidad que la ha merecido, y que mereciéndola debió desde el primer momento recibirla, no a condición de una reparación tardía, sino como acto de pleitesía en justicia.

La rectificación, para que tenga plena significación y evite alarmas, es preciso que represente una renuncia de propósitos descaídos y una afirmación de los que fueron siempre ideales del partido. Es decir que el socialismo español sea consecuente con su historia y fiel a su táctica tradicional y a su inviolable doctrina. Que es continuar por su camino.»

«El Liberal»:

«Como es sabido, se repuso al Ayuntamiento del 14 de Abril en la heroica ciudad levantina. Esto de reponer Ayuntamiento era para algunos una temeridad, porque establecería la revolución en toda España. En Alicante se posesionó el Ayuntamiento suspendido como se proclamó la República; esto es, «sin romper un cristal». Y no se registró la menor anomalía. Las izquierdas, seguras de su fuerza, son las más interesadas en que no se perturbe el orden. Pero las derechas no están en el mismo caso, seguras de su derrota, que promete ser completa en toda la línea, pues no ganarán ni las minorías. Si el Gobierno no lo impide, las elecciones en Alicante, como en toda España, serán cruentas.»

«El Socialista»:

«Los Municipios están en manos inclusas, que no fueron ungidos por el voto popular. Ello es tanto como decir que están en manos de Gil Robles, a cuyo dictado se formaron. El Gobierno hace su política de centro, que consiste en entregarse, atado e indefenso, a una de las alas, precisamente a la que mayores rencores pone en sus profecías para el hipotético triunfo que espera conquistar. Desde el fondo de su pozo, como el portugués del cuento, Gil Robles ha perdonado la vida al señor Portela, aunque no se la perdona a quien está por encima del señor Portela.»

«Ahora» hace primero unas consideraciones sobre la actualidad francesa.

«Ahora se ve que ni van a gusto los partidos contrarios al Régimen con los que le defienden, ni los ensambalamientos que se hacen en muchas partes—en casi todas—tienen un carácter verdaderamente constructivo, sino simplemente defensivo, buscando los revolucionarios el concurso de las fuerzas burguesas que puedan abrirles el camino del Poder, y los antirrevolucionarios una cohesión circunstancial que defienda la civilización presente de los asaltos marxistas. Sería muy difícil hoy hacer una estadística de triunfos electorales; pero, sobre todo, lo es mucho más el hacer una previsión de posibilidades de Gobierno.

Refiriéndonos a nuestro país, no es posible presumir que el fraccionamiento de las Agrupaciones políticas llegase a más de lo que ha llegado en el anterior Parlamento, y de lo que se promete llegar en el futuro.

Por fortuna, han comprendido los partidos burgueses antirrevolucionarios, que resultaba indispensable su unión, y el señor Portela ha facilitado el ensamble de los candidatos del centro en las candidaturas de derecha. La eficacia de ello se pone bien al descubierto con los comentarios que en el campo ultrazquierdista despierta tal actitud; pero si no hubiera sido así y el centro y la derecha hubieran marchado aisladamente, en candidaturas formadas con independencia, la victoria habría sido de las

(Continúa en la página siguiente)

Información telefónica general

Se intenta celebrar en breve una conferencia contra la guerra en Londres, organizada por Francia e Inglaterra, pretendiéndose incluir a Alemania

En la Cámara norteamericana se denuncia que el Japón posee submarinos que pueden transportar hidroaviones y destruir el Canal de Panamá inesperadamente

(Viene de la página 5)

quieras, no por ser más, sino por haberse unido.

Con una ley como la actual, las luchas triangulares deforman en absoluto la representación, y hay que evitarlas a todo trance; en cambio, con una ley electoral más justa, lo mismo da que haya tres, que cuatro o más candidatos; cada uno obtiene sus sufragios y los recuenta y se atiende a las consecuencias derivadas de los mismos.

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid 7.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Instrucción Pública: Orden resolviendo petición formulada por el Rectorado de la Universidad murciana relativa al aumento de las plazas de auxiliares.

Otra nombrando a don Ciriaco Laguna Serrano catedrático numerario de Pediatría de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago.

La suspensión de las clases con motivo de las elecciones

Otra disponiendo se suspendan las clases en todos los Centros docentes dependientes de este departamento los días 10 al 17 del corriente y en las escuelas primarias solamente el día 13.

La renovación de los Jurados mixtos

Trabajo: Orden disponiendo que para los efectos de renovación de los Jurados mixtos se consideren únicamente válidas las elecciones cuyo resultado sea el de elección, escrutinio y proclamación de ambas representaciones.

Agricultura: Orden destinando interinamente a la Jefatura de Industria de Orense, como ingeniero subalterno, a don Alfredo Barba Hernández.

Otra disponiendo que la cantidad de 209.855 kilogramos fijada como cifra global de importación en España de leche en polvo, durante el año 1936, se dividirá en dos grupos.

Aprobando la propuesta de la Asociación de Sindicatos de almacenistas, es importadores de carbón de los distintos puertos de España, y nombrando suplente del vocal propietario representante de la misma en el Comité ejecutivo de combustibles a don Enrique Casanueva Riquelme.

Administración Central. Gobernación. Subsecretaría: Prorrato de las cantidades concedidas por jubilación, por imposibilidad física, del secretario del Ayuntamiento de Puzol (Valencia), don Rafael Beltrán Centellas.

Instrucción pública. Subsecretaría: Anunciando hallarse vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia la cátedra de Derecho Romano.

Obras públicas y Comunicaciones. Subsecretaría. Sección de puertos: Autorizando a don José Antonio Fernández Lozano para ocupar una

El aviator Menéndez aterriza en Natal

Río de Janeiro 7.—La Compañía Cóndor anuncia que el aviator cubano Menéndez Peláez ha aterrizado en Natal.

Londres, París y Berlín intervendrán en una conferencia contra la guerra

París 7.—Una conferencia contra la guerra se celebrará probablemente en Londres, en breve, entre las Potencias europeas. Según ha podido informarse la United Press de personas altamente autorizadas en esta capital, los Gobiernos francés y británico han llegado a un acuerdo para incluir a Alemania en la discusión de los mayores problemas europeos, aunque los Centros oficiales de Londres afirman no tener conocimiento de tal acuerdo. Se tiene entendido que la conferencia se convocaría bajo el pretexto de tratar cuestiones navales; pero, desde luego, el alcance de la misma sería mucho más amplio.

parcela de terreno en la playa de los Nietos en Mar menor (Murcia).

La «Gaceta» de hoy publica un decreto fijando los documentos que pueden utilizar los electores para acreditar su personalidad

Madrid 7.—La «Gaceta» de hoy publica el siguiente decreto:

Orden circular dictando normas relativas a la emisión del sufragio de los electores sobre cuya identidad se susciten las dudas a que se refiere el artículo 43 de la ley electoral de 8 de Agosto de 1907:

Este ministerio, a propuesta de la Junta central del Censo electoral, ha tenido a bien disponer, con carácter de generalidad para las elecciones convocadas y que se convoquen en lo sucesivo para diputados a Cortes y concejales, que los electores de uno y otro sexo podrán utilizar, además de los medios que dicho artículo expresa, actas o informaciones notariales de conocimiento, pasaportes expedidos por las autoridades gubernativas, documentos militares y cualesquiera otros, en general, autorizados por los funcionarios depositarios de la fe pública, judicial, extrajudicial, municipal o universitaria, pudiendo utilizarse en Cataluña a más de estos documentos el carnet electoral establecido oficialmente en dicha región para las elecciones propias de la misma.

Otra ídem disponiendo que el nombramiento de apoderados de los candidatos no constituye excusa legítima para desempeñar los cargos que hubieren sido conferidos con anterioridad de presidentes, adjuntos y suplentes de las mesas electorales.

EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Madrid 7.—El ministro de la Guerra recibió una numerosa audiencia.

A mediodía, el general Molero se trasladó a un restaurante, con objeto de asistir al almuerzo con que el ministro de Estado, señor Urzáiz, obsequiaba a la Comisión militar y naval que fué a Londres para asistir a los funerales del rey Jorge V de Inglaterra.

A dicha comida asistieron los ministros de Estado y de la Guerra, almirante Cervera, general de Estado Mayor central del Ejército, general Franco; teniente coronel Nevado y un capitán y dos tenientes del regimiento de Zamora número 3, del que era coronel honorario el rey Jorge.

EL PROBLEMA DEL TRIGO

Barcelona 7.—Esta mañana visitó al consejero de Economía de la Generalidad una importante representación de agricultores de las comarcas leridanas y Sindicatos agrícolas, que le expuso la crítica situación que atraviesan unos y otros a causa de las grandes existencias de trigo, de difícil venta, y le señalaron, como medio de resolver el conflicto, que puesto que el Gobierno de la República acaba de arbitrar soluciones, éstas podrían ser aplicadas leyes y demás disposiciones que rimediante la reorganización de Juntas que hicieran posible aplicar las gen en el comercio del trigo.

El señor Sabaté les hizo ver que las disposiciones que regulan la venta del trigo corresponden al Gobierno central y que, con objeto de dar estado oficial a las quejas que formulan, solicitará, por medio del Consejo Superior de Economía, los datos necesarios para ver si existe posibilidad de recabar para Cataluña el régimen regulador que últimamente se ha implantado para la zona madrileña entre trigueros, fabricantes de harina y panaderos.

El ganado de cerda

También estuvo en la Generalidad, visitando al consejero de Economía, una comisión de criadores de reses porcinas, que se lamentó de la precaria situación que atraviesa el mercado de cerdos, a causa de la invasión del ganado de otras regiones, que se vende a precios tan bajos, que obliga a que los países coticen a un nivel realmente ruinoso, pues no se alcanza con él a cubrir el coste de los piensos. Los comisionados entienden que la Generalidad podría intervenir

adoptando algunas medidas, tales como la prohibición de sacrificios y sacrificar cerdos de peso inferior a noventa carniceras, el establecimiento de una marca de garantía para toda clase de embutidos sin mezcla de otras clases elaborados en Cataluña y la organización de concursos para premiar a los productores y exportadores de las mejores clases.

LOS RECLUSOS DE ZARAGOZA PROPINAN UNA PALIZA A UN PROPAGANDISTA DE DERECHAS

Zaragoza 7.—Se ha tenido conocimiento de que anoche ocurrió un incidente en el Cárcel. Fué llevado al establecimiento un joven derechista que había cometido un pequeño delito durante la fijación de carteles murales de propaganda de la Ceda. Al enterarse los reclusos políticos y sociales de que se trataba de un derechista se pusieron de acuerdo y le propinaron una tremenda paliza. Se han tomado disposiciones de orden interior en relación con este suceso.

UN ROBO

Coruña 7.—En el domicilio del párroco de San Saturnio, don Ignacio Martínez Júcar, de avanzada edad, penetraron ladrones que se llevaron un maletín con cinco mil pesetas en billetes y un resguardo de valores de diez mil pesetas. Actúa la Guardia civil.

NOTICIA DESMENTIDA

Bucarest 7.—Ha sido desmentida la información publicada en un periódico inglés, según la cual, el Gobierno de Rumania se había comprometido a facilitar a Italia, mediante el inmediato pago en oro, todo el petróleo que le fuese necesario para las operaciones militares en Etiopía.

DESCARRILAMIENTO DE UN TREN AMERICANO

Nueva York 7.—El expreso que asegura el servicio entre Pensilvania y Nueva York, ha descarrilado, ocasionando numerosas víctimas.

Los equipos de salvamento tuvieron que luchar con grandes dificultades para retirar a las víctimas de los restos de los vagones, hechos materialmente astillas.

En los primeros momentos se retiraron siete personas muertas y más de cincuenta heridas.

LA REPRESENTACION EN ITALIA DE LAS OBRAS EXTRANJERAS

Roma 7.—En los medios intelectuales ha sido acogida con simpatía la decisión del Gobierno italiano de suspender el acuerdo que había adoptado con anterioridad,

En Caza de la de la Sierra ha sido detenido un individuo al que se supone coautor de varios atracos

En Cazalla de la Sierra ha sido detenido por la Guardia civil un individuo llamado Enrique Heras Martínez, de 29 años, natural de Constantina, de filiación extremista, que se hallaba reclamado por el Juzgado de Llerena, como coautor del atraco realizado no hace mucho en una fábrica de harinas de Granja de Torrehermosa.

Se dice en el parte oficial que un dependiente de la casa de don Melitón Martínez, en Cantillana, también le ha reconocido como uno de los individuos que atracaron en el mencionado establecimiento recientemente.

Además le ha reconocido un guardia municipal de El Pedroso, llamado Baustista Muñoz Bozada, a quien le arrebató la pistola, el día primero del actual.

Asimismo se le supone coautor de otros atracos a otros dos guardias municipales: uno en Castilblanco y otro en Villanueva de las Minas.

La detención se practicó en el momento en que Enrique se disponía a huir hacia el campo en unión de otro individuo, saltando la tapia de la casa del vecino de Cazalla Manuel Falcón Sánchez, también extremista.

prohibiendo en Italia la representación de los repertorios extranjeros.

Se recordará que esta medida de represalias contra las sanciones se hacían extensivas a todos los autores, con excepción de William Shakespeare y George Bernard Shaw.

GRAVES INCIDENTES EN UNA PLAZA DE TOROS

Puebla (Méjico) 7.—En la corrida de toros celebrada aquí ayer, el público ha protestado contra el poco peso de los toros, y, finalmente, comenzó a arrojar piedras al redondel. Resultaron cincuenta personas lesionadas de pedradas.

La protesta degeneró en un verdadero motín.

La multitud terminó por prender fuego a la plaza de toros, que estaba hecha de madera. La plaza ha quedado destruída.

UN GOLPE DE GRISU

Londres 7.—Tres mineros han encontrado la muerte en una explosión de grisú, producida en el fondo de un pozo, en la mina Kilmhurst (Yorkshire).

LOS REPRESENTANTES SOVIETICOS INDESEABLES EN EL BRASIL

Río Janeiro 7.—Las autoridades brasileñas han negado la autorización para descender a tierra a la representación comercial de las Repúblicas soviéticas en el Uruguay, que hicieran escala en el Brasil a bordo del «Hipland-Chieftain», cuando regresaban a Europa.

EL PROYECTO DE NUEVOS IMPUESTOS DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

Washington 7.—Los líderes del Congreso, después de una conferencia en la Casa Blanca, han declarado que el proyecto de ley de nuevos impuestos del presidente Roosevelt no tiene nada que pueda «asustar»; pero que, desde luego, requiere suficientes ingresos para sostener los considerables gastos del programa de socorro al paro.

Mientras tanto, el Presidente estudia los medios de reducir los gastos federales después de cancelar mil millones de dólares en autorizaciones de préstamos a varias agencias del Gobierno.

Nuevos detalles del incendio de los estudios cinematográficos de Barcelona

Durante toda la tarde ha continuado de retén en Montjuich una sección de bomberos, que revolvió los escombros producidos por el violento incendio que destruyó esta mañana una parte del edificio en el que estaban instalados los estudios Orpheo Film, S. A. E., con el objeto de evitar que pudiera reproducirse el incendio. Según opinión de los técnicos, el desprendimiento de una parte del techo, ó sea la correspondiente al escenario Q, que ha quedado destruído, se deba más que al fuego a la expansión de los gases que se formaron en el interior del departamento a causa de la materia que se consumió: pintura, corcho, celuloide y decorados. También el tiempo reinante en la montaña contribuyó a que las llamas tomaran mayor incremento.

En el Hospital clínico el alcalde de la ciudad, señor Coll Rodes, ha visitado a los dos operarios que resultaron heridos, los cuales, después de sufrir la primera cura, han experimentado una importante mejoría.

El origen de la S. A. Orpheo Film, se debe a haber venido a Barcelona unos operarios y directores franceses a proyectar una serie de documentales y noticiarios. Para ello se vieron precisados a montar provisionalmente en el Palacio de la Química de la Exposición de Montjuich, unos estudios y laboratorios. Más tarde ampliaron dichos laboratorios para atender a otros rodajes de films españoles, hasta que fueron tomando proporciones de estudios, siendo precisa para su perfeccionamiento, la creación de una Sociedad Anónima. Actualmente dichos estudios—los más importantes de Cataluña—, se utilizan para filmar los interiores de la mayoría de las películas que se editan en Barcelona, para lo cual dicha

El líder de la mayoría de la Cámara, William Banchhead, diputado demócrata por Alabama, y Robert Doughton, demócrata, representante por Carolina del Norte, han dicho después de la entrevista con el Presidente Roosevelt que su nuevo plan de impuestos no se limitará a conseguir ingresos suficientes para financiar el programa de la administración, sustituyendo a las leyes agrícolas; pero dijo Doughton: «Esperamos tener una ley que pida menos millones que lo que la nación espera y no tiene que asustar a nadie.»

SE DESMIENTEN SUPUESTAS MEDIDAS CONTRA LOS COMUNISTAS

Buenos Aires 7.—El señor Saavedra Lamas ha negado la veracidad del informe publicado en «La Nación», de Santiago de Chile, según el cual la Argentina estaba negociando un acuerdo con las naciones sudamericanas para negar el derecho de ciudadanía, a los comunistas, y ha declarado que tal medida sería inconstitucional.

NUMEROSAS FAMILIAS EN PELIGRO POR LA CRECIDA DEL MISSISIPÍ

Atlanta 7.—Centenares de familias han tenido que abandonar sus casas en Georgia, Carolina del Norte, y Alabama, a consecuencia de una crecida del Missisipí. Las aguas del río Coosa, salidas de su cauce, se han extendido por las calles de Rome (Georgia).

Se señala la proximidad de vientos violentos en Florida. En el Sur ya empieza a faltar el carbón.

LA POLICIA SE NIEGA A HACER NUEVAS GESTIONES SOBRE EL RAPTO DEL «BABY» DE LINDBERGH

Trenton 7.—El gobernador de Nueva Jersey, Hoffman, tendrá que buscar a los cómplices del rapto y asesinato del niño Lindbergh, porque los agentes del departamento de Justicia que recogieron la mayor parte de las pruebas contra Hauptmann y las autoridades federales, se niegan a hacerlo. Similar actitud adoptó ya la policía de Nueva York.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

El ministro de Chile anuncia revelaciones sensacionales sobre la huelga ferroviaria

Santiago de Chile 7.—El ministro del Interior ha declarado a la United Press: «El Gobierno ha encontrado documentos que prueban que la huelga ferroviaria ha sido promovida por elementos internacionales afiliados a la tercera Internacional, y promete hacer más tarde revelaciones sensacionales.»

Una declaración sensacional en la Cámara Norteamericana

El Japón puede destruir inesperadamente el Canal de Panamá

Washington 7.—El diputado William Sirovich ha declarado ante el Comité de Marina mercante de la Cámara que el Japón posee submarinos capaces de transportar hidroaviones con los que podría destruir el Canal de Panamá. Ha hecho resaltar también que gran número de japoneses han emigrado de América Central de las proximidades del Canal. Ha añadido que si el Canal fuese destruído los barcos de los Estados Unidos necesitarían una quincena para llegar a la costa del Pacífico.

INFORMACIONES VARIAS

EDICION DE LA MANANA

Anoche fué facilitada en el Gobierno civil la candidatura íntegra de la coalición de derechas por la capital y la provincia

EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL HA PRESENTADO LA DIMISION DE SU CARGO Y DEL DE VOCAL DE LA GESTORA.—HOY APARECERA EN EL «BOLETIN OFICIAL» EL NOMBRAMIENTO DE D. HERMENEGILDO CASAS COMO VOCAL REPRESENTANTE DEL AYUNTAMIENTO EN LA EXPRESADA COMISION.

Anoche, a primera hora, nos entrevistamos nuevamente con el gobernador civil para conocer el resultado definitivo de las deliberaciones de Acción Popular en orden al acoplamiento de candidatos en la coalición de derechas y centro-derecha por la capital y la provincia, respectivamente.

El señor Carreras Pons nos facilitó la lista definitiva de candidatos, que es como sigue:

Coalición de derechas, por la capital:

Don Jesús Pabón y Suárez de Urbina.

Don Jaime Oriol de la Puerta.

Don Ginés Martínez del Saz; y

Don José María Olivares.

Los primero, segundo y cuarto, de Acción Popular, y el tercero, tradicionalista.

Coalición centro-derecha, por la provincia:

Don José Luis Illanes del Río.

Don Luis Alarcón de la Lastra.

Don Miguel Bermudo Barrera.

Don Manuel Beca Mateos. (Los cuatro de la Ceda.)

Don Antonio de Seras González.

Don Isacio Contreras Rodríguez. (Radicales autónomos.)

Don Manuel Figueroa (progresista y adicto al Gobierno, como los dos anteriores); y

Don Miguel García y Bravo Ferrer (maurista).

Aun cuando el gobernador civil nada dijo, nos consta que antes del acoplamiento definitivo de los nombres ya mencionados se hicieron unas gestiones para que el señor Centeno, ministro del Tribunal de Cuentas, aceptase el puesto reservado a las fuerzas progresistas; pero no dieron resultado.

Manifestó el gobernador civil que a última hora de la tarde volvió a visitarle el presidente de la Comisión Gestora provincial, don José Prieto Carreño, quien le hizo entrega de un oficio en el que dimite el expresado cargo, así como el de vocal de dicha Comisión, dimisiones que hoy sábado aparecerán publicadas en el «Boletín Oficial de la Provincia».

Dijo también que en uso de las facultades que la ley le concede había firmado el nombramiento de vocal representante del Ayuntamiento en la Comisión provincial a favor del concejal don Hermenegildo Casas.

Este nombramiento aparecerá asimismo en el «Boletín Oficial» de hoy.

Un periodista preguntó al gobernador acerca del carácter político con que va a la Gestora provincial el señor Casas, y contestó:

—Con el carácter de independiente, previamente separado del partido de Unión Republicana.

ATENEEO

Recital de poesías

En la tarde de ayer dió su anunciado recital de poesías el ilustre y exquisito poeta señor Rodríguez Mateos.

La concurrencia fué muy numerosa y escogida, predominando las gentiles damas.

Ocuparon asientos en el estrado con el recitador el presidente del Ateneo, señor Camacho Baños, y el de la sección de Literatura, señor García, dedicando este último al distinguido poeta muy afectuosas y laudatorias frases.

El señor Rodríguez Mateos agradeciólas efusivamente y comenzó su recital de poesías originales, declarando de muy apropiada manera una canción al cante jondo.

Después recitó varias composiciones, tan delicadas como emotivas, en versos castellanos, sobresaliendo entre todas «El barco en el río», de una primorosa factura.

Seguidamente declamó otra serie de muy bellas y sentidas poesías en lenguaje andaluz, todas galanas en la expresión y muy delicadas en el sentimiento.

De entre ellas podrían escogerse las tituladas «El zagal en la tarde» y «Sola en el monte», muy acentuadas en la expresión y en imágenes nuevas.

Todas las composiciones fueron muy aplaudidas, recibiendo además el señor Rodríguez Mateos generales felicitaciones, a las que unimos las nuestras, tan cariñosas como entusiásticas.

LA CONTIENDA ELECTORAL

El exministro señor Lara, en Sevilla

Procedente de Madrid llegó anoche a Sevilla, en automóvil, el exministro de Hacienda don Antonio Lara Zárate, candidato por esta provincia del bloque popular.

Después de descansar breves momentos en el Hotel Majestic, en donde se hospedaba, se trasladó al domicilio del partido de Unión Republicana, en donde fué saludado por numerosos amigos y correligionarios.

El señor Lara se propone permanecer en Sevilla hasta el día de las elecciones, dedicado a la labor de propaganda del bloque de izquierdas, del que, como ya decimos, se presenta diputado por la provincia.

Asociación de Caridad

Presidida por el señor Gamero Martín, se ha reunido la Comisión ejecutiva de esta Asociación, con asistencia de los señores Fernández Martín, Aguado Barba, García de Tejada, Solís Cabrera, Gutiérrez García y Pérez de la Concha, habiéndose excusado de asistir los señores Marañón Jiménez y Bago Quintanilla.

Aprobada el acta de la anterior, y terminado el despacho de solicitudes en demanda de socorros, se acordó expresar la gratitud de la Comisión a doña Braulta Carretero Villavicencio, por su donativo de 250 pesetas y 50 papeletas de pan en sufragio por el alma de su hermano don Manuel (q. e. p. d.).

Igual acuerdo se tomó a favor de doña Ana Delgado, viuda de don Manuel Borrero Rebollo, por 200 papeletas de pan en sufragio por el alma del finado (q. e. p. d.).

También se acordó dar las gracias a doña Antonia Vázquez, por 21 pesetas; al personal de la casa de don Joaquín Sáinz de la Maza, por 11; a don M. Arteman, por 25, y al Círculo Mercantil, por 280,40, recaudados del sello de caridad en los recibos de los socios correspondientes al mes de Enero anterior, y a varios señores médicos, por 29 pesetas con motivo de un aniversario.

Se dió cuenta de una carta del consejero de esta Asociación, don José María Pérez de la Concha, en la que expresa su gratitud por el pésame de la Comisión con motivo del fallecimiento de su hermano político, don Enrique Espejo Cano (q. e. p. d.).

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

CAMBIOS DE MONEDA

MADRID 7

Francos...	48,40
Libras...	36,30
Dólares...	7,30
Belgas...	124,00
Suizos...	238,87
Marcos...	2,95
Escudos...	0,32

Alcanzado por un auto

En el Altozano, y al apearse de un tranvía, fué alcanzado por el auto matrícula de Sevilla, número 17.052, Antonio Ponce Gallardo, de cuarenta y nueve años, que vive Procurador, 8.

El atropellado pasó a la casa de socorro de Triana, donde el profesor de guardia, doctor Maqueda, auxiliado del practicante señor Leal Calderi, le apreció heridas contusas en la ceja izquierda y en el dedo meñique derecho, y fuertes contusiones en la región torácica; pronóstico reservado.

NOTAS POLITICAS

Se cita a los apoderados e interventores del Frente popular de izquierdas del noveno distrito, para que hoy sábado 8 se pasen por calle José Gestoso, 15, a las nueve y media de la noche.

—Se convoca a todos los interventores del Bloque popular de izquierdas nombrados para las secciones séptima, octava, novena y décima para que concurran al Centro electoral de la calle Castilla, 83, a las nueve y media de la noche, rogando a los jefes de dichas secciones y responsables de las mismas citen y hagan que no dejen de asistir los respectivos interventores nombrados.

También se citan a los jefes del Frente para un asunto de máximo interés.

La corrida de los toreros

Accidente a dos picadores

Ayer por la tarde, cuando se encontraban echando pienso a los toros que se encuentran en los corrales de la plaza para ser lidiados mañana a beneficio del Socorro a la Vejez del Torero, los picadores Manuel Pérez (Largo) y Rafael Barrera (Barrerita) fueron acometidos por dos de los mismos, y aunque los citados picadores se refugiaron en uno de los burladeros que en dichos corrales existen, dado el poderío de los bichos, uno de aquellos fué arrancado de cuajo, quedando al descubierto Barrerita y el Largo.

Gracias a la rapidez con que acudieron en su auxilio los conocedores, que se encontraban en dicho corral, el accidente no tuvo graves consecuencias. No obstante, por el mérito particular de los toreros, los citados picadores fueron curados de contusiones y varetazos en diferentes partes del cuerpo, siendo el pronóstico reservado.

SIGUEN LIQUIDANDOSE

todos los «chassis» marca Sterling a mitad de su precio.

Los de 5 toneladas, antes 30.000 pesetas, ahora 12.000.

Los de 4 1/2 td., antes 26.000 pesetas, ahora en 11.000.

Los de 4 toneladas, antes 24.000 pesetas, ahora 10.000. Se dispone de toda clase de piezas de repuesto legítimas de camiones Sterling.

Dirigirse directamente a Mariano Baquedano Iparraguirre, E. Teléfono 13762, San Sebastián.

Para LIMPIEZA y TEÑIDO de prendas TINTORERIA ADEMA PI Y MARGALL, 3 (antes Cerrajería)

ZAPATOS CABALLERO color y forma a 12, 15 y 16 ptas. ALFALFA, 10, esquina Candilejo

Alcaldía de Sevilla

Necesitándose adquirir diferentes piezas y accesorios con destino a los automóviles de servicio en el Resguardo de Arbitrios, se anuncia que hasta el día ONCE DE FEBRERO corriente se admitirán proposiciones en sobres cerrados y lacrados en el Negociado de Registro de la Secretaría municipal y en horas hábiles de oficina.

Detalles en el Negociado respectivo.

Se advierte que la publicación de este anuncio es de cuenta del adjudicatario.

Atletismo

La Federación Atlética Andaluza, en la última reunión celebrada, ha acordado, en vista del entusiasmo reinante después de la prueba del pasado domingo, la celebración del segundo cros preparatorio el próximo domingo sobre un recorrido aproximado de diez kilómetros.

Se traslada la fecha de celebración del campeonato de Andalucía al día 23 de Febrero, dando lugar a que los atletas, por su mejor preparación, puedan dar el máximo rendimiento.

La inscripción puede hacerse en la secretaría de la Federación, Trastamara, 15, hasta veinticuatro horas antes de su celebración, ó el día de la prueba en la meta hasta media hora antes de la salida.

En la nota publicada por esta Federación el pasado martes, dijimos que el atleta Ruiz Soler no había participado por haberse lesionado, no siendo así, pues la lesión que sufre se la produjo un automóvil al atropellarle.

NOTICIAS EL TIEMPO

Mercado acéitero sevillano. Información diaria

Aceite corriente, bueno, base tres grados de acidez, a sesenta y cuatro reales la arroba de once y medio kilos.

Regresó de Madrid don Enrique de Miguel.

Después de varios días en Madrid ha regresado don Francisco Trechuelo.

En avión han llegado de Madrid doña María Ferrós y doña Remedios Benito.

En avión han salido para la capital de la República don Ricardo León y don Cayetano Monleón.

De Barcelona llegó don Luis Segura, del comercio.

De la capital de la República llegó el estudiante don Antonio Ledesma.

Marchó a Alcaracejos (Córdoba), donde fijará su residencia, el agente comercial don Salvador Muriel de Zúñiga.

Sevilla 7 de Febrero de 1936.

Radiograma recibido del Observatorio central (Madrid) por radio militar a las veintidós horas del día de hoy.

Disminuye la presión en la península ibérica al situarse las presiones altas más al centro de Europa, por lo cual sigue el buen tiempo, de cielo poco nuboso.

En España ha llovido ligeramente por el Sureste y queda el cielo bastante nuboso por todas las regiones, excepto por Extremadura y Oeste de Andalucía.

Los vientos son flojos y la temperatura ha descendido por todo el Noroeste.

La temperatura máxima en nuestra Península ha sido de 21 grados en Sevilla y Huelva, y la mínima de 3 grados bajo cero en Teruel.

En Madrid, la máxima ha sido de 15 grados, y la mínima de 3 grados.

Tiempo probable: En Levante y Sureste, cielo nuboso y ligeras lluvias.

Centro, cuenca del Ebro y Cataluña, aumento de la nubosidad, algunas lloviznas y descenso de la temperatura.

En el resto de España, buen tiempo, poco nuboso.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Tras corta estancia en Sevilla regresó a Córdoba el abogado don Rafael Gómez de la Cortina.

Tertulia del Arena

El domingo, a las diez de la noche, se celebrará una velada teatral organizada por el cuadro artístico de la entidad, con el siguiente programa:

El entremés en prosa, de costumbres sevillanas, «Lo mejor der tayé». Descanso de 20 minutos. El juguete cómico en un acto «El tío de la flauta», y fin de fiesta por el cantante de tangos argentinos Manuel Antonio Caparrós, acompañado a la guitarra por el tocador Joaquín Fernández.

El domingo próximo, la sección de Historia del Ateneo visitará la iglesia del convento de Santa María la Real (calle San Vicente), donde el señor Hernández Díaz continuará el estudio que sobre «Iconografía religiosa» viene desarrollando. La hora de reunión será la de las once menos cuarto.

En el directo de Barcelona ha marchado a Valencia y otras poblaciones de Levante nuestro querido amigo don Juan Ramírez, administrador del marqués de Real Tesoro.

Personas jurídicas

Se pone en conocimiento de las Asociaciones, Corporaciones, fundaciones y en general de todas las entidades sujetas al pago del impuesto, que deben personarse por medio de sus representantes, gerentes ó administradores en la Abogacía del Estado, dentro de los diez primeros días del actual Febrero, para conocer la liquidación anual practicada, a fin de que el ingreso de las cantidades liquidadas se realice dentro del mismo mes.

Lo que se notifica a las entidades interesadas, con apercibimiento de las sanciones en que pudieran incurrir, según las disposiciones vigentes.

Sevilla 6 de Febrero de 1936.—El abogado de Estado liquidador, José Álvarez del Manzano.

SOCIETARIAS

La sección del puerto, de la Asociación general de Trabajadores del ramo de transporte, celebrará asamblea general el domingo 9, a las diez y media de la mañana, en el domicilio social de las cigarreras, Aurora, 5, para tratar, entre otros asuntos, de la posición ante la huelga por el decreto de Angueta de Sojo.

R. I. P. A.

Rogad á Dios en caridad por el alma de

Doña Maria del Carmen Castañeda y Rodríguez

mujer que fué de

Don Manuel Zapata del Pino

Que falleció el viernes 7 de Febrero, á los 70 años de edad, habiendo recibido los Auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad.



Su Director espiritual, don Francisco Monje; su desconsolado esposo; hijos, Manuel, Miguel, Francisco (ausente) y Fermín; nietos, Juan, Joaquín y María del Carmen de Haro Zapata y Manuel, Fermín, Carlos, María Victoria, Francisco y Dolores Zapata, Gonzalo, Francisco, Carmen y Carolina Zapata (ausentes); hermana Dolores (ausente); hijas políticas Juana Moore, Carlota Ojeda, Dolores Pérez Salado y Carolina Hernández (ausente); sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y afectos, ruegan á sus amistades asistan al entierro de su cadáver que tendrá lugar hoy sábado 8 del corriente, á las tres de la tarde, en el Cementerio de San Fernando, por cuyos favores les vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la casa mortuoria, Santo Tomás, 4, y despide en el Cementerio.

INFORMACIONES VARIAS

DEL CONFLICTO ITALO-ETIOPE

parece que no se pondrá en vigor el embargo del petróleo

Ginebra 7.—El Comité de los técnicos ha aprobado esta noche el informe del Subcomité de transportes y se cree que terminará su informe completo para la próxima semana. Entonces se enviará a las naciones miembros de la Sociedad de Naciones y también a algunos países que no pertenecen a ese organismo, tales como los Estados Unidos.

Podría suceder que el señor Vasconcelos convocará después al Comité de los Diez y ocho en su totalidad para decidir la fecha para la aplicación del embargo.

La mayoría de los observadores creen que no se pondrán en vigor el embargo del petróleo, no solamente porque los Estados Unidos continuarían exportando petróleo a Italia, sino también porque Francia y otras potencias europeas se muestran reacias a agravar sus relaciones con Italia, precisamente en un momento en que siente gran inquietud por lo que se refiere a Alemania.

Se confirma la toma de una posición abisinia

Addis Abeba 7.—Las Agencias inglesas en Addis Abeba confirman la ocupación de Lammascillindi por los italianos. Agregan que esta posición tenía por objeto crear dificultades al ejército del general Graziani cuando éste invadiera la región de Berona, impidiendo el avituallamiento de sus columnas. Confirman que las fuerzas abisinias vieron obligadas a iniciar la retirada, después de un violento combate de cuatro horas.

Trabajos de delimitación

Londres 7.—Comunican de Kenya que un grupo de italianos penetró en la frontera de la colonia inglesa, con objeto de delimitar y marcar las fronteras en el territorio últimamente ocupado. Un oficial del Ejército inglés salió a su encuentro, haciéndoles retirar los aparatos de medida que, según dicho oficial, ocupaban indebidamente seis pies más adelante de la parte que corresponde a dicha frontera. Los italianos continuaron sus trabajos dentro de los límites indicados por el referido oficial inglés.

Detalles de la ofensiva italiana

Roma 7.—La ofensiva dirigida hacia Uadara fué realizada entre Dama Parma y terminó con la ocupación de Malcamurri, al Oeste del Dolo y Ganale Doria, que corre al Noroeste de Dolo y se une con el Uebi Gestro a unos quince kilómetros al Norte de Dolo, siendo en es-

te último punto donde ha tenido lugar el nuevo avance hasta Lammascillindi. Esta población ocupada por las tropas del general Graziani se encuentra sobre el río Uebi Gestro, distando setenta kilómetros al Norte de Dolo. El nuevo avance, por consiguiente, se efectuó en una zona completamente diferente y separada de aquella en que tuvo lugar el último avance del 12 al 20 de Enero de 1936, que terminó con la completa derrota del ejército de las Destas y la conquista de Neghelli.

Cooperativas de consumo para regular los precios

Massaua 7.—Una Comisión encargada de estudiar una posibilidad de organizar en territorio eritreo y en los territorios ocupados una Cooperativa de consumo, acaba de embarcarse a bordo del paquebote «Aussonia», de regreso de Italia. La Comisión visitó varias poblaciones eritreas, estableciendo un programa de acción de acuerdo con las autoridades civiles de Asmara. La Sociedad Cooperativa instalará pronto varios almacenes en el frente y retaguardia, así como también en los grandes núcleos de población. La Sociedad organizadora no pide ningún monopolio, ni tampoco hará competencia al comercio libre, pero servirá para la regulación de los precios a un tipo razonable.

Acuerdo franco-británico

París 7.—Se ha sabido hoy que se ha llegado a un completo acuerdo franco-británico sobre las conversaciones celebradas en Londres y París con la Pequeña Entente y otras potencias de la Europa Central.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Detención de varios maleantes

Los agentes de Policía señores González Serrano y Casquete, han practicado las siguientes detenciones:

José González González, alias «El Navaja», espadista, presunto complicado en un robo efectuado en la calle Gravina.

José Domínguez Hermoso, «El Cateto», balconero, reclamado por uno de los Juzgados de esta capital.

Daniel Morales Guerrero, topista, apodado «El Conejito».

Todos estos detenidos han quedado a disposición del Juzgado de guardia y les será aplicada la ley de vagos y maleantes.

Frente Popular de Izquierda

Mitin de presentación de candidatos

Mañana domingo, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Monumental Cinema de San Bernardo el acto de presentación de candidatos del frente popular de izquierda, en el que tomarán parte don Juan María Aguilar, de Izquierda republicana; don Antonio Mitje, del partido comunista; don Manuel Martínez Pedroso, del partido socialista, en representación de don Alberto Fernández Ballesteros, expatriado, y don Manuel Blasco Garzón, de Unión Republicana.

Las invitaciones pueden recogerse en el casino de Unión Republicana, calle José Gestoso, número 15; Casa del Pueblo, calle Santa Ana número 11; Izquierda republicana, calle Albareda número 1, y partido comunista, Plaza Nueva número 6.

Incidentes con motivo de la fijación de carteles electorales

Dos grupos de fijadores de pasquines electorales, el uno de Unión Republicana y el otro de Falange Española, hallábanse anoche cumpliendo su misión en la plaza de la República.

Ponían carteles tan cerca los unos de los otros, que por sí alguno se permitía el atrevimiento de tapar los del contrario, hubo algunas frases que dieron lugar al choque.

De los de Falange—según dicen los denunciantes—hubo quien sacó una pistola, encañonando a dos jóvenes republicanos.

Estos reclamaron la presencia de una pareja de guardias de Seguridad, que tan sólo consiguió detener a Rafael Panadero Martínez, vecino de Amate, el cual fué registrado, sin que se le encontrase la pistola, que fué recogida del suelo y que negó ser suya.

La denuncia seguirá su curso.

JEREZ

Dos reclusos intentan fugarse de la cárcel

Se ha realizado en la cárcel de esta ciudad un intento de fuga por los reclusos Cristóbal Vega Alvarez y Cristóbal Carreño. El primero por delito social y el segundo por delito común.

Según nuestros informes, ambos detenidos, aprovechando que el oficial de servicio abrió la puerta del rastrillo para dar entrada a un albañil que realiza algunas obras en la prisión, se abalanzaron sobre él, tratando de apoderarse del manojito de llaves que llevaba, para con ellas franquearse la puerta del rastrillo exterior.

El funcionario luchó con ellos, pudiendo cerrar el rastrillo y evitar con su oposición que los detenidos lograsen alcanzar la calle.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado de instrucción correspondiente.

Sepelio

Con numeroso y lucido cortejo fue transportado a la Necrópolis el cadáver de la respetable señora doña Josefa Prieto, viuda que fué de don Francisco Casares Camarasa.

Ocuparon la presidencia del duelo, don Bernardino Romero Calderón, don Sebastián Benítez Lagos, don Juan Hidalgo Peral, don Diego Jiménez Padilla, don Juan Núñez Sánchez; el hermano de la difunta, don José Prieto Torrejón, y otros parientes y afechos.

Renovamos nuestro pésame a la familia doliente.

Reunión clandestina

La Policía sorprendió una reunión clandestina de elementos de izquierda, que se celebraba en el local social que en Francos, 19, ocupan los empleados de Banca y Bolsa.

Presidía aquella reunión el ex concejal de Unión Republicana, don Diego Gómez Serrano, y asistían doce señores más, que integran el Comité de enlace electoral de izquierda.

Ninguno de los reunidos, excepción hecha de uno de ellos, pertenecía a la Asociación que radica en dicho local.

Requerido por la Policía el señor Gómez Serrano, manifestó que no se había solicitado la autorización correspondiente para celebrar tal asamblea, porque no lo creyeron necesario.

Todos ellos fueron detenidos y conducidos a la Inspección de Vigilancia.

Tras prestar declaración, fueron puestos en libertad, quedando a disposición del Juzgado instructor correspondiente.—Pareja.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

NOTICIAS DE MADRID

VISTA DE UN RECURSO EN EL SUPREMO

Madrid 7.—El movimiento revolucionario de Octubre de 1934 alcanzó también a Egea de los Caballeros, donde un grupo de revoltosos se rebelaron contra las autoridades legítimas é hicieron frente a la fuerza pública.

Los extremistas, en numero de 63, fueron condenados por el Consejo de guerra celebrado en Zaragoza el 14 de Enero de 1935 a diversas penas por el delito de rebelión militar: dos procesados a catorce años y ocho meses de privación de libertad; cuatro, a seis; ocho, a cinco; veintiocho, a cuatro, y veintinueve fueron absueltos.

Del fallo desintieron el auditor, el fiscal y los defensores, por lo que el asunto vino a la Sala Sexta del Tribunal Supremo, que hoy ha reconocido de los recursos entablados.

Los letrados señores Jiménez de Asúa, Bugeda, Ruflanchas, Matilla y Kent, solicitaron en sus respectivos informes la anulación del fallo militar.

LA IMPORTACION DE PLATANOS EN FRANCIA

Madrid 7.—La Dirección de Comercio, del ministerio de Agricultura, nos remite la siguiente nota: «Por decreto de 22 de Enero último, el Gobierno francés ha establecido los requisitos que han de cumplir los importadores de plátanos ante las autoridades francesas para beneficiar de la tasa reducida a que está sujeto este producto en el caso de que se utilicen sus envases cajas de producción francesa.

La tasa reducida de veinte francos por cien kilogramos no podrá ser aplicada más que mediante la presentación de un certificado de contingente, expedido por las autoridades del país exportador, previamente aceptado por el Gobierno francés. Dichos certificados deberán ser visados por la autoridad consular francesa, habilitada a este efecto, que hará constar en ellos la cantidad de kilos, peso bruto, que es admisible con el beneficio de la tasa de licencias de veinte francos por cien kilos.

Para que este visado tenga lugar será preciso que los exportadores de plátanos justifiquen previamente ante la autoridad consular haber recibido cajas de madera de producción francesa. Esta justificación consistirá en la entrega a la autoridad consular, de que queda hecha mención, de un triplicado de la declaración salida de Francia, debidamente intervenida por el servicio de Aduanas en la oficina de exportación, en la cual el cónsul ó agente consular francés del puerto de destino certificará la llegada de las cantidades objeto de dicha declaración.

Este triplicado no será tramitado y visado por los servicios de Aduanas de salida más que mediante la presentación por parte del expedidor de cajas de madera francesa de los certificados procedentes del Comité interprofesional de exportación de maderas.»

UNA NOTA DEL SUBSECRETARIO DE COMUNICACIONES

Madrid 7.—La Subsecretaría de Comunicaciones ha hecho pública la siguiente nota:

«Sorprende a esta Subsecretaría que como noticia oficial recogida en este departamento se hayan divulgado en algunos periódicos determinadas declaraciones relacionadas con la tramitación que se piensa dar al expediente de adjudicación de las estaciones de radiodifusión del Estado.

El subsecretario de Comunicaciones no ha hecho a la Prensa manifestaciones sobre este asunto, y es totalmente ajeno a las insinuaciones publicadas.»

DESMITIENDO UNOS RUMORES

Madrid 7.—Las organizaciones de U. G. T., de la Confederación Nacional del Trabajo y la Confederación de Sindicatos Obreros Católicos han enviado notas a los periódicos desmintiendo que tuvieran el propósito de producir ningún movimiento huelguístico.

Con estas notas han desaparecido los rumores que desde hace días venían circulando acerca de una posible huelga general.

UNA DISTINCION AL SR. MARQUINA

Madrid 7.—En la embajada de Italia se ha celebrado esta mañana la ceremonia de entregar la insignia de comendador de la corona de Italia al dramaturgo español señor Marquina.

Asistieron el embajador, el alto personal de la embajada y numerosas personalidades españolas, entre

las que figuraban los señores Menéndez Pidal, Benavente, la señora Díaz Artigas, López Heredia, Asquerino y numerosas y destacadas figuras del Arte y de la Literatura españolas.

UN CICLISTA ATROPELLADO Y MUERTO

Madrid 7.—A primera hora de la tarde, en la calle O'Donnell, una camioneta que conducía José Barreno Vila arrolló a un joven, que rápidamente fué trasladado a una clínica de urgencia.

Los médicos de guardia en este benéfico establecimiento no pudieron hacer otra cosa que certificar la defunción del joven.

Más tarde se supo que el joven se llamaba Ramón García, de diecisiete años.

El conductor de la camioneta ha sido detenido.

A última hora de la tarde la Policía averiguó que Ramón García estaba domiciliado en la calle Boscangel, 15, y que en el momento de ocurrir el atropello el infortunado joven desembocaba en la calle de O'Donnell montado en una bicicleta.

UNA DISTINCION AL AVIADOR SR. TORRES

Madrid 7.—El Gobierno, de la República ha concedido el ingreso en la Orden civil de Beneficencia al ingeniero industrial y aviador catalán don Ramón Torres, por su altruismo tomando parte con el mayor desinterés durante siete años consecutivos en festivales a beneficio de los ancianos desamparados de Santander y en otras diversas regiones españolas.

También se tiene en cuenta el prestigio que ha proporcionado a España el vuelo que llevó a cabo por el territorio de Níger, atravesando el Sahara.

SOBRE LA QUIEBRA DE UN BANCO EN LIMA

Madrid 7.—La Dirección general de Comercio y Política arancelaria pone en conocimiento de los acreedores españoles del Banco del Perú y Londres, de Lima, quebrado el año 31, que dicho Banco va a proceder al canje de los documentos justificativos de su crédito por certificados de reconocimiento de los mismos. Estos nuevos y definitivos certificados serán los únicos documentos valederos para el cobro de los porcentajes correspondientes en el curso de la liquidación del Banco.

Lo que se hace público para que los interesados puedan endosar sus respectivos justificantes a las personas que tengan por conveniente ó al consulado de la nación en Lima, con objeto de proceder al referido canje y poder cobrar los porcentajes que en la liquidación les correspondieran, los porcentajes que, según noticias extraoficiales, serán de un doce a un veinte por ciento sobre el total de los créditos.

EL TRASPASO DE SERVICIOS A LA GENERALIDAD

Madrid 7.—Desde las cinco hasta las siete menos cuarto estuvo reunida en la Presidencia la Comisión mixta de traspasos de servicios a la Generalidad. A la salida el señor Rodés dijo a los periodistas que habían tomado el acuerdo de no dar referencias a la Prensa de lo tratado en las reuniones.

«Solamente—continuó—se ha estudiado la ponencia de cada uno de los decretos correspondientes a traspasos. Esta noche marcharemos a Barcelona los miembros de la Comisión que somos catalanes. La próxima semana no nos reuniremos porque los señores Cámara y Urdabiaga son candidatos y no pueden asistir. Así, pues, nuestra primera reunión se celebrará el miércoles de la siguiente.

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

BOLSA DE BILBAO

BILBAO 7	
Banco de Bilbao...	1.150,00
Banco de Vizcaya...	1.150,00
Electra de Viesgo...	365,00
Hidroeléctrica Española...	177,50
Hidroeléctrica Ibérica...	775,00
Rif...	341,00
Naviera Nervión...	400,00
Sota y Aznar...	415,00
Altos Hornos...	82,00
Siderúrgica Mediterráneo...	29,00
Resinera...	20,00
Explosivos...	636,00
Nortes...	167,50
Alicantes...	146,50

“El Liberal” en Huelva

NOTAS DEL DIA

EL MINISTRO DE ESTADO LLEGARA HOY A HUELVA, A LAS ONCE DE LA MAÑANA.—VISITARA AYAMONTE E ISLA CRISTINA.—REGRESO DEL GOBERNADOR.

Esta mañana regresó de Madrid el gobernador civil, señor Marin Casanova.

El viaje hasta Sevilla lo hizo en el expreso, continuando a Huelva en automóvil.

Seguidamente se posesionó del cargo.

También llegó esta mañana, procedente de Sevilla, el señor coronel de la Guardia civil, jefe de este tercio.

Hoy se celebrarán en la provincia los siguientes actos de propaganda electoral: Socialistas, en Beas, Valverde del Camino, Trigueros y San Juan del Puerto; Unión Republicana, en Aroche y Cortegana; Acción Popular, en Calañas, El Cerro y Silos de Calañas; Acción ciudadana de la mujer, en Jabugo.

El alcalde, señor Oliveira, está realizando gestiones para que sea ur. hecho el alojamiento del batallón de ametralladoras en Huelva.

Hoy ha regresado de Madrid, acompañado de su esposa, el candidato independiente de la coalición de derechas don Dionisio Cano López.

Llegó en el expreso el coronel del regimiento de Granada, señor Solís.

Hoy llegará el ministro de Estado, don Joaquín Urzáiz Cadavai, que pasará en Huelva dos días.

Se hospedará en el Gobierno civil. El viaje lo hará hasta Sevilla en el expreso de Madrid. Desde Sevilla continuará el viaje a Huelva en automóvil.

La política nacional

PANORAMA ELECTORAL

En varias provincias se han adoptado medidas para la fijación de carteles, al objeto de evitar incidentes como el registrado en un pueblo de Salamanca, donde resultó un muerto y varios heridos

El señor Lerroux ha retirado su candidatura por Barcelona, y sólo se presenta por Castellón, donde parece que contará con el apoyo oficial

Portela y Gil Robles, de acuerdo : : : : : :

Madrid 7.—Persona de la intimidad del jefe del Gobierno acudió esta tarde al Congreso y hablando con los periodistas, dijo que el señor Portela y el señor Gil Robles habían celebrado una cordial entrevista, y en ella se habían cerrado ya las candidaturas de derechas que se presentaban por toda España, incluso la de Alicante, que ofrecía las mayores dificultades. Es ya, pues, un hecho oficial que el jefe de la Ceda y el del Gobierno marchan de acuerdo en la próxima contienda electoral.

Hoy se reunirá la Junta Central del Censo : : : :

Madrid 7.—A requerimiento de varios presidentes de Mesa, la Junta Central del Censo, se reunirá mañana, á las cinco, para dictaminar acerca de si tienen derecho ó no al voto los guardias de Seguridad y Asalto.

La suerte política del señor Lerroux : : : : : :

Madrid 7.—Hoy se ha dicho en el Congreso que el señor Lerroux presenta su candidatura por Castellón.

Acercas de esta última determinación pone «La Voz» en boca de un radical, las siguientes manifestaciones:

—La verdad es que al Gobierno le preocupa la suerte política del señor Lerroux. Desde luego, el señor Lerroux no iba á salir por Barcelona. Es inútil, hagan lo que hagan. Los catalanistas educados en la escuela del regionalismo, los antiguos discípulos de Prat de la Riba, podrán poner en candidatura al señor Lerroux por una cuestión de táctica política; pero no conseguirán que lo voten sus correligionarios. El señor Lerroux no será diputado por Barcelona. Ahora bien; si no salía por la capital catalana ¿qué iba á ser del señor Lerroux? ¿Se iba á quedar sin acta? El señor Portela no podía admitirlo. Y se han hecho gestiones, se ha logrado que retire su nombre (ó lo han retirado, vaya usted á saber: estas cosas políticas son tan misteriosas...) el señor Samper, y así puede volver á ir á la lucha por Castellón don Alejandro. Y ahí está la nueva candidatura oficial: El señor Lerroux, los señores Cantos (padre é hijo) y el señor Morello. Don Ricardo se presenta por no sabemos que provincia levantina. No ha tenido suerte en Valencia. No lo han querido los de la derecha regional valenciana: no le han hecho puesto los autonomistas... vamos á ver si logra un acta don Alejandro por Castellón. Sería horrible para el partido radical que se quedara sin acta el jefe. Ibamos á ser muy pocos los fieles. Todos se irían con el señor Alba, que poco á poco va ganando terreno.

Un acto de izquierdas en Toro : : : : : :

Toro 7.—En el teatro Latorre, con un lleno y gran entusiasmo, se verificó un acto de propaganda electoral del frente popular, en el que hablaron don Félix Valbuena, de Unión republicana; don Antonio Moreno, de Izquierda republicana y don Quirilo Salvadores y don Angel Galarza, socialistas.

Agitación electoral en Almansa : : : : : :

Almansa 7.—Se lleva á cabo una intensa propaganda electoral por parte de izquierdas y derechas. Acción Popular prepara varios mítines en distintos pueblos de la capital.

El señor Jiménez de Asúa hablará el domingo en un acto que tendrá lugar en esta población.

Un acto derechista : : : : : :

Ciudad Rodrigo 7.—Se ha celebrado un acto de derechas en el que han hecho uso de la palabra el señor Lamamié de Clairac, doña Abilina Arroyo, presidenta de la Asociación femenina, y Pepita Romero. Hubo gran entusiasmo. Los oradores pidieron la revisión de la Cons-

titución y exaltaron la defensa de la religión y de la familia.

Los radicales van sólo en Córdoba : : : : : :

Córdoba 7.—En asamblea provincial celebrada por el partido radical se ha acordado presentar candidatura abierta y sin alianza con los otros partidos. Esta candidatura la integran don Eloy Vaquero, don Rafael Castejón, don Pablo Troyano, don Jorge Rodríguez Cabezas y don Mateos Duenas, estos dos últimos en representación de los pueblos de la sierra, y don Francisco Burgos y don Pedro Zurita, por la campiña. Quedan tres puestos vacantes.

Para evitar incidentes con la fijación de carteles : : : :

Oviedo 7.—Para evitar incidentes á propósito de la fijación de carteles electorales, el gobernador ha dispuesto que éstos no sean fijados en las calles hasta después de las diez de la noche.

La propaganda de izquierdas en Zaragoza : : : : : :

Zaragoza 7.—A las tres de la tarde han salido para realizar labor de propaganda por la provincia doce equipos de oradores del Bloque de izquierdas. Todos ellos realizarán su labor durante la semana venidera, no regresando á Zaragoza hasta el mismo día de las elecciones.

La propaganda en Pamplona : : : : : :

Pamplona 7.—Se realiza una intensa campaña electoral por toda la provincia. Predominan los mítines de derechas. Las izquierdas también realizan actos de propaganda; pero en número bastante reducido en comparación con los actos derechistas.

En varios de estos actos de derechas habló el ex ministro señor Aizpín.

Normas para la propaganda electoral : : : : : :

Valencia 7.—El gobernador ha recogido las justas observaciones que le ha hecho la Prensa local respecto de los letreros escritos en las fachadas de los templos, edificios públicos y casas particulares, y ha recomendado que la fijación de carteles de propaganda electoral se procure hacer de día, para mayor seguridad de los encargados de ella, sin que esto quiera decir que por la noche se descuidará la debida vigilancia.

La orden prohibitiva es para evitar desagradables incidentes entre los que se dedican á esta clase de trabajos, se sancionará á cuantos ensucien con alquitran las fachadas.

Un acto de la Ceda en Marchena : : : : : :

Ecija 7.—En Marchena se celebró un mitin organizado por la Ceda, en el que uno de los oradores aludió á «la revolución y sus cómplices». El tono del discurso dió lugar á que el delegado de la autoridad le llamase al orden.

El acto terminó sin incidentes.

La propaganda electoral en la provincia de Badajoz : : : : : :

Jerez de los Caballeros 7.—Se ha celebrado un mitin de izquierdas, al que asistieron millares de personas, habiendo quedado muchas en la calle por no haber en el local.

Hablaron el señor Trejo, socialista, y el señor Valera, candidato de Unión republicana.

En tonos moderados expusieron el programa electoral de izquierdas, comparando el primero con el segundo bienio.

Los guardias de Asalto habían tomado las calles adyacentes militarmente, por lo que el comentario general ha sido adverso para las autoridades, ya que esta precaución han parecido excesivas.

Los mismos oradores dieron otro mitin en Oliva de la Frontera, á donde fué el pueblo en masa á escucharles, calculándose el número de concurrentes en unos ocho mil.

A la misma hora en que se celebraba el mitin, los monárquicos organizaron una función de cine gratis, á la que no asistió nadie.

Los candidatos por Ceuta : : : : : :

Ceuta 7.—En los domicilios de los partidos Ceda y radical se ha celebrado una asamblea, y se ha acordado apoyar al candidato del bloque de derechas don Tomás Peiré, ex diputado.

Los socialistas presentan á don Manuel Martínez Pedroso, y el partido de Izquierda republicana, por acuerdo de la asamblea local ha designado á don Juan Rueda Lara, funcionario de Aduanas.

Reina gran entusiasmo. También se presenta con carácter independiente don José Figuerola, jefe del Estado Mayor del Ejército, retirado.

CALZADOS SUBLIME Zapatos sport preciosos, á cualquier precio. S. A. L M E R O N , 13 y 15.

Charla política : : : : : :

Pego 7.—Se ha celebrado una charla política en el Casino de derechas á cargo de los candidatos don Juan Torres Salas y don Eusebio Escolano González. Auguraron el triunfo de las derechas.

Continuarán su propaganda por los pueblos del distrito. Se asegura que en breve vendrán á esta población los señores Lerroux y Chapaprieta.

Propaganda del Bloque popular : : : : : :

Santisteban del Puerto 7.—Se ha celebrado un acto de propaganda izquierdista.

Don Juan Ortiz, por Izquierda republicana, ensalzó la política del señor Azaña, y el candidato por esta provincia, don Tomás Alvarez Angulo, que defendió al pequeño propietario, hizo un llamamiento á las mujeres y á los empleados modestos.

Un acto de derechas : : : : : :

Albacacer 7.—Se ha celebrado en esta población un mitin de propaganda organizado por el bloque de derechas.

Hicieron uso de la palabra don Antoni Martí y doña Gabriela Andrés de Fabra, propagandistas de la Ceda.

Asistieron muchas señoras. Los oradores fueron muy aplaudidos.

La candidatura radical por Castellón : : : : : :

Castellón 7.—La candidatura radical que luchará por las mayorías estará formada por el señor Lerroux, don Vicente Cantos, don Ramón Cantos y don José Morello.

Los marineros quieren votar : : : : : :

San Sebastián 7.—Los armadores de los vapores pesqueros han expresado al gobernador el deseo de las tripulaciones de permanecer durante el día 16 en tierra para emitir su voto.

Como la pérdida que se irrogaría asciende á un millón de pesetas, el gobernador ha elevado consulta al ministro.

Un mitin de A. P. : : : : : :

Aranjuez 7.—A las ocho de la noche se celebró en el Cine Avenida un mitin de Acción Popular, en el que tomaron parte la señora de Corominas, en representación de Acción Popular Femenina de Madrid; el señor Serrano Jover, de Renovación Española, y don José María Hueso, de Acción Popular.

Hizo la presentación de los oradores el presidente de la Juventud, señor Arana.

La señora Corominas pronunció un breve y elocuente discurso, y á continuación el señor Serrano Jover disertó acerca de la revolución de Asturias.

El señor Hueso resumió los discursos anteriores y expuso los trabajos realizados y los que se propone realizar Acción Popular.

Alentó á todos para que voten la candidatura de derechas, y dijo que el día 16 habrá tranquilidad absoluta,

pues el orden será garantizado por los elementos de Jap.

Terminó elogiando al señor Lerroux, que dijo está con ellos porque por encima de sus ideas políticas y de todo pone su condición de español.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Propaganda de izquierdas : : : : : :

Daimiel 7.—Se ha celebrado un mitin de izquierdas, en el que hablaron los señores Serrano Pacheco, Gómez Lobo y Maestro, socialistas.

Fustigaron duramente á los radicales. No hubo incidentes.

El Sr. Palau se presentará como independiente : : : : : :

Tortosa 7.—El ex diputado por esta provincia don Juan Palau Mayor, radical disidente, que ha quedado fuera de la candidatura derechista, ha decidido presentarse en las próximas elecciones.

Los directivos derechistas están haciendo gestiones cerca del señor Palau para disuadirle de su propósito.

El Sr. Usabiaga candidato independiente : : : : : :

San Sebastián 7.—El gobernador manifestó que le había visitado el señor Usabiaga, el cual se muestra satisfecho del recuento de votos de que dispone en Guipúzcoa.

Aseguró el gobernador que el señor Usabiaga se presentará como independiente.

Sangriento suceso con motivo de la fijación de carteles : : : : : :

Salamanca 7.—A media noche llegaron noticias á esta capital de haber ocurrido en el pueblo de Montemayor del Río, partido judicial de Béjar, un sensible suceso que ha costado la vida á un hombre y heridas á otros varios.

Según los informes que tenemos, parece que un grupo de ciudadanos se dedicaban á fijar carteles electorales de Acción Popular. Esto produjo cierta efervescencia que degeneró en motin, tomando parte un grupo de vecinos del pueblo, que pretendía agredir á los que fijaban los carteles.

Los detalles que se conocen son bastante confusos, pero parece que los de Acción Popular tratarían de defenderse y en la refriega sonaron varios disparos que ocasionaron la muerte de un hombre, hiriendo á otros varios.

Inmediatamente intervinieron las autoridades del pueblo, saliendo de Béjar fuerzas de la Guardia civil al objeto de mantener el orden.

El muerto se llamaba Clemente Barragán, de 24 años, soltero, y era sobrino del conocido industrial salmantino don Gregorio Barragán, dueño del Café y Hotel Pasaje. El padre de Clemente se encontraba en Salamanca, á donde había venido para asistir á la boda de una sobrina suya, hija de don Gregorio Barragán, que se celebra mañana. El padre del infortunado joven ha salido para Montemayor del Río.

Se ignoran más detalles, así como los nombres de los heridos y la importancia de sus lesiones.

Nuevas noticias de los sucesos : : : : : :

Salamanca 7.—Se reciben nuevas noticias del suceso de Montemayor del Río. Se confirma que se produjo al fijar carteles un grupo de jóvenes de Acción Popular, entre éstos y otros jóvenes de izquierda. La disputa terminó á tiros y resultó muerto Clemente Barragán Cid, de Acción Popular. El agresor, llamado Bernabé Hijo González, de 48 años, ha sido detenido. Según parece el motin se produjo después de la agresión y en contra de Bernabé. Los ánimos se han aquietado ante la presencia de la Guardia civil de Béjar.

Un mitin del frente popular : : : : : :

Alcázar de San Juan 7.—En el teatro Moderno se celebró un mitin del frente popular de izquierdas,

tomando parte don Justo Muñoz, por Izquierda republicana; don Mariano Muñoz, por la U. G. P.; Trifón Medrano, comunista, y Antonio Aberra, socialista. Estos dos últimos atacaron duramente á las derechas. El orden fué completo. El acto terminó cantando La Internacional y haciéndose una colecta en favor de los presos políticos.

Un discurso del Sr. Martínez Barrio : : : : : :

Córdoba 7.—Anoche se celebró un mitin del frente popular.

Los oradores hablaron en el Cine Alcázar y en el Cine Góngora, que se hallaban atestados de público.

Hablaron, en primer lugar, Molina, socialista; Jesús Hernández, comunista; don Vicente Martín, médico, candidato socialista, y don Pedro Rico, candidato de Unión Republicana por Córdoba.

Por último, habló el señor Martínez Barrio, que pronunció un extenso discurso. Dijo que una larga serie de motivos habían impulsado á unos republicanos á integrar el frente popular, para el que demandaba el apoyo de la opinión. No somos enemigos de España. Los candidatos del frente popular no son la anti España, ni las derechas son España. Somos los candidatos de la República. Unión Republicana no es tan sólo una asamblea de personas; es algo más. Es necesario remover los cimientos de la sociedad española y abrir á los hombres otros caminos más humanos, pues si se levantan muros á las aspiraciones del pueblo, dentro de unos meses, ó de unos años, la cólera de este pueblo, al desbordarse, puede destruir la política liberal y tolerante, dificultando el camino que permita llevar á cabo la transformación social dentro del cauce jurídico que á todos nos interesa.

Yo soy un hombre leal, y quiero decir que no debe esperar el proletariado de los partidos republicanos cosa distinta de la que hemos convenido en el pacto.

El Gobierno del señor Portela ha abandonado su función de juez de campo para convertirse en beligerante dentro de la contienda, incurriendo sus candidaturas en las de derechas. Y yo digo al Gobierno y á su presidente, señor Portela, que tenemos derecho á pedirle que ya que entra en juego lo haga limpio y leal, pues no le hemos de consentir que lo haga sinuoso y sucio. Lo menos que puede hacer es escrutar con limpieza el resultado que ofrezca la consulta nacional del día 16 de Febrero.

Tengo la esperanza de que ese día se registre una gran victoria del frente popular, de la España auténtica, de la España real y fecunda que honró á la Historia con sus sacrificios. Esa será la España que triunfará. Llegaremos al Poder con una experiencia y una resolución; la de cumplir los deseos y los designios del pueblo.

Al terminar el señor Martínez Barrio fué calurosamente ovacionado.

Para cerrar el acto dirigió también la palabra á los reunidos don Fernando de los Ríos, en nombre del partido socialista. Dedicó un recuerdo á sus afines en Córdoba y defendió los postulados del partido y de la clase proletaria. Fué también muy aplaudido.

La candidatura derechista en Pontevedra : : : : : :

Vigo 7.—Las laboriosas gestiones que se viene haciendo para llegar á una inteligencia entre todas las fuerzas de derechas no han culminado todavía en un acuerdo definitivo.

Como no se hallara una fórmula favorable á las aspiraciones de los monárquicos, se ha consultado telefónicamente con el jefe del partido. El señor Gil Robles, desde Madrid, dió cuenta de que se había puesto al habla con el señor Goicoechea, al objeto de que éste falle definitivamente el pleito, dando los nombres que llenen los dos puestos reservados en principio al bloque nacional.

Se asegura que mañana mismo quedará resuelto el problema y se hará pública la candidatura de coalición de derechas.

Información telefónica de provincias

GRAVE ACCIDENTE DE AUTO-MOVIL

Vitoria 7.—En el kilómetro 9 de la carretera de Madrid se estrelló contra un árbol, á causa de la niebla, una camioneta, resultando muerto Severino Rozas Tapia y herido de alguna consideración Gregorio Díaz Rozas.

DESPUES DE PROMOVER UN ESCANDALO HIERE AL CALDE

Orense 7.—En Samalonga unos cuantos jóvenes promovieron gran escándalo, y uno de ellos agredió con una escopeta á Camilo Fernández, alcalde pedáneo de dicho pueblo, dejándole gravemente herido.

Parece que el motivo de la trifulca fué la oposición del citado alcalde pedáneo á que una hija suya se case con uno de los jóvenes, llamado Juan Rivera.

LOS DESESPERADOS

Bilbao 7.—En el pueblo de Arbolada ha sido hallado el cadáver de Tomás Palacios, obrero, cuyas ropas aparecían quemadas. Tenía atado alrededor del cuello un alambre, uno de cuyos extremos estaba en contacto con los cables de alta tensión de la Electra Herrera Valmaseda.

Se trata de un suicidio.

UN INCENDIO

Trubia 7.—En Sobrandio, pueblo próximo á esta población, se ha declarado un imponente incendio en una finca propiedad de Víctor de Cesáreo.

El inmueble quedó completamente destruido. Las pérdidas pasan de 25.000 pesetas.

GESTORES QUE SE REINTEGRAN AL MUNICIPIO

San Fernando 7.—En la sesión municipal de hoy se han reintegrado á su cargo los gestores de la minoría de Acción Ciudadana, más un agrario, que dimitieron sus cargos al salir del Poder el señor Gil Robles.

El alcalde fundamenta el retorno en que el gobernador no les admitió la dimisión.

ROBO EN UNA JOYERIA

Bilbao 7.—En la joyería que en la calle Hurtado de Amézaga tiene establecida don José Blas, penetraron ladrones durante la noche pasada, entrando por una frutería contigua, después de derribar un trozo de pared.

Se llevaron alhaja por valor de 1.700 pesetas. Los ladrones no han sido detenidos.

PERIODICO RECOGIDO

San Sebastián 7.—El «Diario Vasco» ha sido recogido por orden del Juzgado, por publicar un entrefilet comentando la multa impuesta á «El Pueblo Vasco» de Bilbao por la inserción de una entrevista con don Alfonso de Borbón.

POR INJURIAR AL REGIMEN

Barcelona 7.—Por el Juzgado se ha dictado auto de procesamiento contra José Larios, que fué detenido en la calle de Ginés por haber pronunciado frases injuriosas para el régimen y habérselo ocupado una bandera bicolor.

DISPOSICIONES DE LA GENERALIDAD

Barcelona 7.—El «Boletín Oficial de la Generalidad» publica en su edición de hoy un decreto del departamento de Cultura, en virtud del cual se crea en Sitges una biblioteca popular que llevará el nombre de Santiago Rusiñol.

LOS DESESPERADOS POR LA FALTA DE TRABAJO

Barcelona 7.—El cadáver encontrado ayer flotando sobre las aguas del muelle de la Paz sigue sin identificarse.

En el Juzgado se ha presentado esta mañana Juan Benavente, que se suponía era el suicida, por haber dejado el día anterior toda su documentación en casa de un amigo suyo que vive en la calle de Salvador Seguí, junto con una carta para el delegado de Orden público dando cuenta de que iba á suicidarse.

Ha manifestado ante el Juzgado que, efectivamente, estaba desesperado por no encontrar trabajo y que se proponía suicidarse; pero que se recuperó mejor y había decidido seguir la tarea de buscar trabajo.

UN OBRERO FERROVIARIO MUERTO EN ACCIDENTE

Barcelona 7.—En la estación del Norte, y á consecuencia de haber funcionado deficientemente una aguja en unas maniobras que hacía un tren de mercancías, chocaron una máquina y un vagón.

Los vehículos citados aplastaron al obrero enganchador Manuel Rodríguez García, que murió en el acto.

EL SUMARIO CONTRA LA LOTERA MARIA ILLA

Barcelona 7.—El Juzgado prosigue las diligencias con motivo del sumario contra la lotera María Illa.

Ante el prestó esta mañana declaración el funcionario de Hacienda señor Joaniquet.

La declaración de este testigo estaba relacionada con la forma en que se hacían las operaciones entre la procesada y la Delegación de Hacienda.

Según balance facilitado por la Delegación de Hacienda al Juzgado, lo defraudado asciende á la suma de un millón de pesetas.

Tenemos noticia de que los médicos han entregado al Juzgado la impresión solicitada del estado de la procesada, para ver si es necesario que sea puesta en libertad ó en prisión atenuada.

Al parecer, el juez se ha negado á admitir dicha impresión, por estar redactada en términos vagos, en los cuales no se puede apoyar con seguridad para denegar ó acceder á lo solicitado. En vista de ello los médicos harán un informe más completo.

PERIODICOS DENUNCIADOS

Barcelona 7.—Por el fiscal de guardia se ha presentado al Juzgado una querrela contra el diario «Solidaridad Obrera», cuyo número de hoy contiene frases injuriosas para los funcionarios y oficiales del Estado.

El juez ha dado orden para proceder á la incautación de los ejemplares y para que se instruya el correspondiente sumario.

El fiscal ha denunciado también el diario «La Rambla», por su publicación en la edición de anoche de una información dedicada á elogiar los sucesos de Octubre.

POR CUESTION DE INTERESES UN HOMBRE MATA A OTRO

Zaragoza 7.—En Tabuenca se encontraron en el sitio llamado Los Noveles Miguel Sancho Adán, de cuarenta y un años, casado, agricultor, y Pedro Mareca Vera, de veinte, soterro, jornalero. Questionaron porque hace algún tiempo el ganado que cuidaba un hermano de Pedro ocasionó perjuicios en un campo de Miguel. Este, acalorado, hizo uso de una escopeta que llevaba y disparó dos tiros contra el joven, que cayó á tierra. Entonces Miguel se le aproximó y le dió una tremenda cuchillada en el corazón.

UN GUARDIA CIVIL «FUL»

Zaragoza 7.—La pareja de escolta del rápido 801 supue que iba en el tren un guardia civil que parecía sospechoso. Los guardias interrogaron al individuo y observaron que llevaba un uniforme bastante viejo y sólo la funda de la pistola, colocada en el lado izquierdo. Declaró llamarse Rafael Molina Valero, natural de Cohegin (Murcia), de veintinueve años, y haber pertenecido á la Guardia civil de caballería hasta hace pocos meses, en que fué declarado inútil.

La pareja le detuvo y le condujo á la casa cuartel de Calatayud, donde, registrado, se le encontraron 1.800 pesetas en billetes de cien pesetas.

Dijo que este dinero era procedente del cobro de unas pagas atrasadas en la Guardia civil.

Se le quitó el uniforme y el jefe del puesto le compró ropa de paisano, poniéndolo á disposición del juez de instrucción para que averigüe la procedencia del dinero y aclare algunos puntos oscuros de la declaración que prestó.

UNA NIÑA ATROPELLADA Y MUERTA POR UNA BICICLETA

Ferrol 7.—En la carretera de Miño al Ferrol el ciclista Armando Gil Vázquez atropelló á la niña Carmen Sueiro Gallego, de nueve años, produciéndole la fractura del cráneo.

Falleció al ser conducida á su domicilio.

El accidente parece que fué inevitable, porque el ciclista le falló el freno de su máquina.

MATA A SU MUJER DE UNA PALIZA

Arenas de San Pedro 7.—En el pueblo de Mombeltrán, Pedro González García dió ayer una enorme paliza á su mujer, que falleció esta madrugada.

La víctima se llamaba Nicanora Sánchez González.

El vecindario intentó linchar á Pedro, el que tuvo que ser protegido por la Guardia civil.

SUMARIO CONCLUSO

Barcelona 7.—Según nuestras noticias, el Juzgado que instruye el sumario en virtud de denuncia de las autoridades militares contra el capitán de Mozos de escuadra don Federico Escofet, condenado á consecuencia de los sucesos de Octubre, por haber vendido una finca de su propiedad en La Garriga, ha declarado concluso el sumario, sin responsabilidad, por no haber hecho la autoridad militar ningún requerimiento antes de la venta, por lo que el señor Escofet era entonces dueño de sus bienes.

El sumario pasará á la Audiencia para su resolución definitiva.

EL TEMPORAL

Barcelona 7.—Esta tarde continuaba en estas aguas el fuerte temporal desencadenado por la mañana. La violencia de las olas ocasionó importantes desperfectos en las playas y el agua llegó á saltar va-

rias veces por encima del paso central del rompeolas.

Muchos buques surtos en el puerto han tenido que reforzar las amarras, y otros han suspendido su salida.

El vapor correo de Mahón, que debía haber llegado á este puerto, no salió de Baleares.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia.

HALLAZGO DE MINAS SUBMARINAS

Barcelona 7.—Con motivo del hallazgo de unas minas submarinas por unos pescadores en aguas de Palamós, las autoridades de Marina han dispuesto la salida del remolcador «Cíclope», buque auxiliar de la Armada, con objeto de que efectúe rastreos por aquellas aguas, ya que existe la creencia de que hay algunas minas más, pues los pescadores que encontraron las primeras se vieron obligados á cortar el cable que unía á los artefactos, pues el rosario de éstos suponía un peso excesivo para remolcarlo con su pequeña embarcación.

REVISTA DE FUERZAS

Barcelona 7.—El general inspector del Ejército, señor López Ochoa, acompañado del de la División, señor Sánchez Ocaña, revistó hoy las fuerzas de distintos cuarteles de la ciudad.

El próximo domingo se propone salir para Tarragona y Valencia, donde también revisará las guarniciones.

EL GENERAL MOLA A MADRID

Ceuta 7.—En el cañonero «Dato» regresó de su visita de inspección á la zona oriental el general jefe señor Mola, que seguidamente marchó á Madrid.

Fué despedido por el general Benito y los jefes de Cuerpo.

NORMALIDAD ESCOLAR

Ceuta 7.—Los estudiantes normalistas han reanudado las clases, dando por terminada la huelga.

DEL INCENDIO EN LOS ESTUDIOS CINEMATOGRAFICOS

Barcelona 7.—Para mañana por la tarde se ha anunciado el entierro del obrero carpintero Gil Carranza, que murió carbonizado esta mañana en el incendio de la Orpea Films. Dicho obrero era natural de Burgos y soltero.

Los compañeros del muerto han hecho una suscripción para socorrer á la familia. Asimismo han hecho donativos á la familia la Orpea y la casa constructora Ulargui Films.

Los dos obreros que resultaron heridos continúan en el Hospital clínico, donde han experimentado alguna mejoría.

Los bomberos que se quedaron de retén durante la tarde, para evitar que el siniestro se reprodujera, se retiraron á primera hora de la noche.

La nave destruida correspondía al «plateau A». En ella habían sido filmados recientemente los interiores de «Abajo los hombres» y «El malvado Carabel».

Se considera el escenario más grande de España, pues media 48 metros de largo, 26 de ancho y 15 de alto.

Hecho un inventario del material destruido, se ha visto que algunos tomavistas y de sonido que se creían perdidos fueron salvados por el personal.

No se sabe aún el alcance de las pérdidas; pero se cree que supera las 700.000 pesetas.

Como ha quedado intacta parte de los estudios, parece que el rodaje de «María de la O» no sufrirá interrupción.

EL EQUIPO DEL BARCELONA QUE ACTUARA EN MADRID

Barcelona 7.—Esta tarde salió en autocar con dirección á Madrid el equipo del Barcelona que actuará el domingo frente al Athletic en campeonato de Liga. Los jugadores se proponen pernctuar en Zaragoza. La alineación del Barcelona será la siguiente: Iborra, Zabalo, Areso, Bardina, Argemi, Vantolrá, Raich, Escolá, Fernández y Muntloch. Como suplentes van Pedrol y Nogues.

UNA NOTA DEL DELEGADO DE ORDEN PUBLICO

Barcelona 7.—El delegado general de Orden público no recibió esta noche á los periodistas por hallarse conferenciando con el coronel de la Guardia civil y el teniente coronel de Asalto y Seguridad. Ha sido facilitada á los periodistas una nota en la que el delegado dice que desde mañana quedan suprimidas en absoluto todas las audiencias particulares. Justifica esta medida la imperiosa necesidad que las circunstancias imponen al delegado á dedicar todas las horas posibles á

organizar los complejos servicios relacionados con el mantenimiento del orden en Cataluña durante estos últimos días de período electoral, en los que intensifican sus propagandas todos los partidos. Se propone el señor Duceo con sus medidas de precaución garantizar plenamente todos los derechos y amparar todas las propagandas lícitas.

UN BEUDO IRACUNDO

Barcelona 7.—Esta tarde se presentó en un bar del Paseo Nacional, 61, propiedad de Jaime Sagraes, un individuo en completo estado de embriaguez, el cual pidió que le sirvieran bebida. Como el dueño se negara en atención al estado del cliente, éste salió á la calle y volvió poco después armado de piedras y un palo, dedicándose á romper lunas, escaparates, mesas y cuanto halló á su alcance. Después de una verdadera batalla, varios guardias de Seguridad lograron reducir al beodo, que pasó á la Delegación. Se llama José Seis Castillo.

UNA CONFERENCIA DEL SEÑOR TRAJAL

Barcelona 7.—En el Gran Circo dió esta noche una conferencia el ex diputado de Esquerra don José A. Tratal sobre el tema «Significación del valor de la juventud en la política». El local se llenó por completo. El señor Tratal habló de los deberes que tiene la juventud y de su obligación de prepararse para intervenir en política. Dijo que la juventud no es precisamente por los pocos años, sino que es joven aquel que sabe conservar siempre el brío unido á una inteligencia bien cultivada y conservar también el amor hacia los que dejaron de ser jóvenes, precisamente porque su dinamismo, unido á la experiencia de los que no lo tienen, ha de mover el mundo. En el curso de la conferencia se oyeron unos vivas á Estat Catalá. El orador, apartándose del tema de su discurso, dijo que si, que viva Estat Catalá; pero el de Luis Companys, en que se dirige á sus hermanas la Vieja Castilla, Galicia, Andalucía, Valencia y, hermanado con todas ellas, forma España. El Estat Catalá que une, no el que separa, porque al ser todos hermanos, hay que estar unidos para la obra de grandeza común. Estas frases despertaron grandes ovaciones.

Se refirió á la crisis económica que azota al mundo y expuso su teoría, fundada en las diferencias entre los varios regímenes económicos. Terminó diciendo que España no es una nación, sino un Estado, como dice la Constitución, que forman las diferentes naciones con personalidad que existen en nuestra patria.

Fué aplaudidísimo. Durante el acto se rindió un homenaje á Luis Bello.

EL ministro de Trabajo, en Lugo

Lugo 7.—En el expreso llegó el ministro de Trabajo, que viene de incógnito.

No obstante, fué recibido por las autoridades y numerosas comisiones y representantes de la capital y de los pueblos.

En su honor ejecutó algunas piezas de música la banda municipal.

El ministro se hospeda en el Gobierno civil, donde ha sido saludado por numerosas comisiones, que le han solicitado mejoras y agradecido otras ya hechas durante su actuación como diputado por Lugo.

Extranjero

TRATADO COMERCIAL ENTRE FRANCIA Y RUMANIA

París 7.—Hoy se ha firmado un Tratado comercial y financiero entre Francia y Rumania, con validez por doce años.

Francia conviene en adquirir anualmente 200.000 toneladas de petróleo rumano en bruto, que pudiera comprar en cualquier otro sitio del mundo. A su vez Rumania comprará una cantidad correspondiente de mercancías francesas.

También se ha comprometido á liquidar las deudas más importantes contraídas con Francia.

Las primeras ganancias de la venta del petróleo á Francia serán empleadas para cubrir el costo de un importante pedido rumano de municiones hecho á Francia.

AEROPLANOS SOVIETICOS VUELAN SOBRE ESTONIA.—UNA RECLAMACION

Berlín 7.—La Agencia oficiosa alemana de noticias en Reyval (Estonia) ha informado que el ministro de Estonia en Moseou ha recibido instrucciones para protestar contra la violación del territorio de Estonia por parte de tres aeroplanos soviéticos que volaron sobre Tartu. Se alega también que dichos aviones se tirotearon con fuerzas territoriales de Estonia.

LA OLIMPIADA BLANCA

La carrera de descenso

Garmisch Partenkirchen 7.—Esta mañana ha tenido lugar la prueba de descenso para damas y caballeros. La carrera resultó interesantísima, tomando parte en ella setenta esquiadores.

El triunfo correspondió al corredor noruego Vinger Ruub, que invirtió en el recorrido (16 kilómetros) cinco minutos y cuarenta y siete segundos.

Segundo, Psuur (Alemania), cinco minutos y 51 segundos.

Tercero, Guzzi Latschner (Alemania), cinco minutos y 58 segundos.

En la carrera femenina de descenso, en la que participaban las esquiadoras españolas Ernestina de Herreros y Margot Moles de Pina, resultó triunfante la noruega Schou Nils, que invirtió en el recorrido cinco minutos y cuatro segundos.

Segunda, Raschni Sea, en cinco minutos y ocho segundos.

Tercera, Gragger Lache, en cinco minutos y diez segundos.

Margot Moles se clasificó en el puesto 34, invirtiendo diez minutos 52 segundos y 4/5.

Ernestina de Herrero piso la meta en el lugar 36 y último, con un tiempo de 18 minutos 52 segundos y 4/5.

Las dos españolas que participaron en la carrera de descenso han quedado clasificadas para la prueba de «slalom».

Ernestina, que salió en el puesto 34, fué adelantada en el camino por las esquiadoras que ostentaban los

números 35, 36, 38, 40 y 30. Este el de Margot Moles.

La Herrero se cayó momentos antes de llegar á la meta. Llegó muy retrasada al final de la prueba y en la última cuesta daba la sensación de estar completamente agotada y fatigada, hasta el punto de que corrió ésta á gatas.

Después de la primera caída se incorporó y pudo llegar á la meta, volviendo á caer al pisar la cinta, siendo recogida en una camilla; pero se reanimó rápidamente. Como se quejara de dolor de un hombro, fué reconocida por un médico, que le apreció una pequeña luxación, que no reviste importancia alguna.

En cambio, su compañera de equipo, Margot Moles, llegó á la meta en perfecto estado físico, demostrando una naturaleza de hierro, ya que durante el camino supo mantenerse con firmeza en su puesto, si bien no tuvo la suerte de poder batir á sus rapidísimas contrincantes.

Los partidos de «hockey»

Garmisch Partenkirchen 7.—En los partidos de torneo de hockey sobre hielo se han registrado los siguientes resultados: Canadá, 11; Letonia, 0. Checoslovaquia, 5; Bélgica, 0. Estados Unidos, 3; Suiza, 0.

Garmisch Partenkirchen 17.—En partido de hockey sobre hielo de la competición olímpica se han obtenido estos resultados: Austria, 2; Polonia, 1. Hungría, 1; Francia, 0.

TELEFONOS

Redacción . . . 25348
 Administración. . . 26367
 Conferencias . . . 25809

El Liberal

Redacción, Administración y Talleres: GARCIA DE VINUESA, 30

SUSCRIPCION

Sevilla un mes . . . 2,50 p.
 Provincias trimestre. 7,50
 Extranjero . . . 15

EN LA PRESIDENCIA

El señor Portela dió cuenta de las visitas recibidas y de varios asuntos relacionados con las elecciones

Madrid 7.—A las seis de la tarde llegó a la Presidencia del Consejo el jefe del Gobierno, que manifestó a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicar.

Un periodista le dijo que se había recibido una información de Sevilla, según la cual se había dado a conocer la candidatura de derechas, y en ella figuraba un representante de las fuerzas gubernamentales.

—Uno nada más?—preguntó el señor Portela mientras tomaba el ascensor.

A las nueve y media abandonó la Presidencia el señor Portela. Hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Mucha gente, muchas visitas, entre ellas una comisión de pescadores del Cantábrico, que ya había visitado al ministro de Agricultura, quien había recogido sus aspiraciones para darle cauce y satisfacción posible.

Presentaron ante mí la terrible situación que les ofrece el porvenir con motivo de no poderse exportar la anchoa en salmuera, que representa una producción de veintitantos millones de pesetas y que da ocupación a numerosas familias que en tierra trabajan este producto, además de los que viven del mar, como son los marineros y patronos.

Con motivo de las sanciones, la actividad comercial entre Italia y España está muy reducida y se han arbitrado varias fórmulas, que el señor ministro de Agricultura traducirá en propuestas, y yo espero que en buena parte, al menos, han de verse realizados los deseos de estos comisionados.

Ahora una noticia: El fiscal de la República ha presentado la dimisión de su cargo, por querer dedicarse plenamente a la preparación electoral de su candidatura por la provincia de la Coruña. Se trata de una persona de gran competencia y de lealtad grandísima, y entrañable amistad para mí. Por ello me produce la decisión una verdadera pena, aunque reconozco que él tiene dere-

cho a seguir su carrera política con una representación parlamentaria, en la que le está reservado, seguramente, buen porvenir.

Y a propósito de candidaturas: El señor Urzua, ministro de Estado, me pide que aclare que el no va en candidatura por Hueva con unguimonárquico.

También he de decir a ustedes que el señor Serradell había de figurar en una candidatura de centro por la provincia de Alicante. Imposibilidades de acoplamiento impidieron se mantuviera esa candidatura con verdadero sentimiento por mi parte, porque hubo aprecio de las condiciones particulares y por la amistad y afecto que existen entre el señor Serradell y yo.

Ha venido a visitarme—agregó el señor Portela—una comisión de empleados para invitar al Gobierno a la colocación de la primera piedra del edificio que van a construir.

He recibido después diversas personas, entre ellas a don Daniel de la Sota, que es el autor y animador de una repoblación forestal modelo que se hizo en la provincia de Pontevedra y que ha servido de tipo para que en otras provincias se atendiera a esta importantísima riqueza de nuestra economía.

Propone el señor La Sota una reforma del Reglamento del Patrimonio forestal, para que la obra ya realizada en aquella provincia de Pontevedra no tenga que paralizarse, y, probablemente, venirse abajo, pues todo esto ocurrirá si no se hicieran las modificaciones que indica en el citado Reglamento.

Esto es todo lo que tengo para ustedes. Ahora voy al domicilio del Presidente de la República, como de costumbre, para que firme algunos decretos, que más tarde facilitaré a ustedes en el ministerio de la Gobernación.

El señor Portela recibió también las visitas del gobernador de Madrid y a los generales Burguete y Batet.

Vista de la causa por el atentado contra el rey Alejandro de Yugoslavia

Aix en Provence 7.—Comienza el interrogatorio del acusado Pospichil. Este declara que no ha hecho todavía su declaración, y que si el interrogatorio va a ser semejante al de sus camaradas es inútil que conteste.

A preguntas que le hace el presidente, Pospichil se limita a decir:

—Quiero hacer mi declaración. Después de esto, dice que no contestará.

El presidente hace algunas preguntas, que traduce en vano la señorita Petrovitch, pues Pospichil se niega a contestar.

El presidente evoca el papel preponderante que ha desempeñado Pospichil en la preparación del atentado, manifestando que fue él quien dirigió uno de los equipos, el que tenía las fotos y el que daba las instrucciones.

El presidente termina la lista de preguntas y declara:

—Autorizo ahora al acusado para que haga las declaraciones que desee hacer.

El acusado declara seguidamente: —El día que fui detenido en Annenas, durante mi interrogatorio llegó un agente de Viena.

Hace a continuación un largo relato de los intentos de presión que le hizo este agente.

Este personaje—agrega el acusado—se llama Militchivite, y según declaraciones de Pospichil, le ofreció pasar a Italia para matar a Pavlovitch, jefe de la «Ustacha».

Y termina diciendo que a dicho agente le contestó:

—Un miembro de la «Ustacha» no aceptaría jamás semejante trato.

Aix en Provence 7.—Hoy había un riguroso servicio de orden a las puertas del Palacio de Justicia, donde se celebra la vista del proceso de los ustachas.

Han sido citados ochenta testigos.

El primero de ellos, general Georges, recuerda el momento del atentado de Marsella. Iba sentado en el coche frente al rey Alejandro.

En el momento en que el testigo se acerca a la barra, todos los jurados se levantan en un gesto de homenaje.

El general, con frases rápidas y nerviosas, relata la llegada del rey.

La muchedumbre—dice—que se

agolpaba allí aclamaba al soberano. Yo iba en el asiento ante el señor Barthou. El soberano estaba emocionado y nos explicaba su alegría de hallarse en Francia y su amistad por el pueblo francés. Creo que fueron sus últimas palabras.

En este momento volvía la cabeza para mirar a la escolta y oí unas detonaciones. Al volverme, el rey estaba caído sobre los almohadones, con los ojos ya medio cerrados. El señor Barthou parecía sufrir horriblemente. Agarrado al coche había un hombre de tinte oscuro y gesto contraído. Me lancé sobre él y él disparó contra mí varios tiros en el pecho y en la cabeza. Caf y disparó aún, alcanzándome en un brazo.

Perdí el conocimiento y me encontré más tarde, gravemente herido, en la escalinata de la Bolsa.

El general Georges añade:

—Algunos instantes después el rey Alejandro exhalaba el último suspiro. Permitásemme a mí, su antiguo compañero de armas, rendirle el último homenaje. Fue un valiente soldado, un fiel aliado y un amigo seguro.

Aix en Provence 7.—Pospichil se levanta y declara:

—No tengo nada que retirar de toda esta declaración.

Rajch se limita a declarar que no estaba en Marsella.

A continuación, el teniente coronel de la escolta que iba a caballo delante del coche real, dice que viendo que un hombre disparaba contra el rey, le asestó varios balazos.

Se traducen estas frases y se comunican a los acusados, que no responden nada.

El comandante de la guardia móvil, Vigoureux, oficial también de la escolta del rey, hace en términos idénticos el relato del atentado.

La ola de frío en Norteamérica

Chicago 7.—Se prevé una nueva ola de frío para dentro de cuarenta y ocho horas en que las temperaturas registradas en el Centro Oeste oscilarán entre 20 y 40 grados bajo cero. En varios Estados se aumenta la carestía de combustible y ya empiezan a faltar la leche, la carne y los huevos.

Hoy se reunirá la Diputación Permanente de las Cortes

Madrid 7.—La Diputación permanente de las Cortes ha sido convocada para mañana tarde, a las cinco, para despachar únicamente el suplicatorio para procesar al ex diputado señor González Peña como responsable del robo cometido en el Banco de España de Oviedo con ocasión de los sucesos revolucionarios de Octubre de 1934. Si no hubiera número suficiente de diputados para tomar acuerdos, se volverán a reunir el lunes, en segunda convocatoria. La urgencia de esta reunión obedece a que el plazo para contestar al suplicatorio expira el día 12.

La firma del Presidente de la República

Madrid 7.—Los decretos firmados por el Presidente de la República ayer son los siguientes:

Presidencia: Decreto resolviendo el conflicto suscitado entre la Capitánía general de Marina del departamento de Cádiz y el Juzgado de instrucción de Nador.

Otro resolviendo la competencia suscitada entre el delegado de Hacienda de Pontevedra y el juez de primera instancia de Tuy.

Hacienda: Decreto autorizando al ministro para anunciar la subasta pública de las obras de construcción del cuartel de Carabineros llamado de San Sebastián, sito en aquella capital.

Otro aprobando el Reglamento del personal del Banco Hipotecario de España.

Otro reformando algunos artículos del Reglamento de 4 de Mayo de 1934 para la legitimación de terrenos en Melilla y Ceuta.

Propuesta de mandos para la Academia y colegios de Carabineros y para las zonas que se citan, formulada a favor de los coroneles de dicho instituto que se mencionan.

Instrucción: Decreto dictando normas para los expedientes de subvención a los Ayuntamientos para construcción de escuelas y casas de maestros.

Trabajo, Justicia y Sanidad: Aceptando la dimisión del fiscal de la República don Manuel Iglesias Corral.

Declarando nulo y sin ningún valor el de 23 de Octubre de 1935, relativo a la adquisición directa de la Isla de Ons (Pontevedra), para la instalación en ella de una colonia agrícola de vagos y maleantes.

Trágico suceso en Cortes de la Frontera

Un hombre muerto y otro gravemente herido

Málaga 7.—A última hora de esta noche se ha registrado un trágico suceso en el pueblo de Cortes de la Frontera, a consecuencia del cual resultaron un hombre muerto y otro gravísimamente herido.

En dicha localidad se habían registrado esta mañana varios incidentes por cuestiones de trabajo.

Esta noche, la Guardia civil entró en un café llamado Círculo Mercantil con el propósito de detener a un extremista de izquierda, que se había distinguido en los incidentes en cuestión.

Inopinadamente, unos sujetos que había en el café se abalanzaron sobre los guardias para desarmarles.

Otros guardias que acompañaban a los primeros hicieron inmediatamente uso de sus armas, y a consecuencia de los disparos resultó muerto instantáneamente Antonio Vázquez, de 30 años, y gravísimamente herido un primo del anterior, conocido por «El Chireles».

El teniente coronel jefe de la Comandancia se ha trasladado al pueblo para instruir diligencias, al mismo tiempo que el Juzgado competente, que es el de Gaucín.

El herido fué llevado a Ronda, donde se halla en estado desesperado.

Entre los elementos obreros de Cortes de la Frontera reina agitación.

La timonía en la calle fomenta la mendicidad, la vagancia y en muchos casos hasta el vicio, más el deprimente espectáculo de la explotación de menores.

LA PASION POLITICA

Un grupo de extremistas asalta el local de Falange, en Vigo, y se produce un tiroteo, a consecuencia del cual resultó un muerto y cinco heridos graves

Vigo 7.—Poco antes de las diez de la noche ocurrió un suceso de carácter político en la calle del General Riego, donde tiene establecido su local Falange Española. En este suceso resultaron un hombre muerto y cinco heridos graves, entre ellos un guardia de Asalto. Uno de los heridos se halla gravísimo, temiendo que fallezca.

Según referencias, en su local social de la calle del General Riego celebraban una reunión los afiliados a Falange Española. Los reunidos fueron sorprendidos por un grupo que irrumpió violentamente en el salón. Antes de que los falangistas reaccionaran, los recién llegados, pistola en mano, les ordenaron poner las manos en alto y colocarse de cara a la pared. A los pocos momentos de esta escena se apagaron las luces y comenzaron a sonar disparos. La alarma entre el vecindario fué grande, lo mismo que entre los numerosos transeúntes que circulaban por la calle. La contienda pasó del local al exterior. Los disparos cruzados entre uno y otro bando fueron numerosos. Cuando los contendientes llegaban a la calle de García Hernández, un guardia de Asalto que iba de paisano acompañando a su novia esgrimió la pistola e intentó, inútilmente, detener a los que huían. Estos dispararon sobre él, sin que pudiera defenderse por habersele encasquillado el arma.

Pasados los momentos de revuelo fueron recogidos los heridos y trasladados a la casa de socorro. Todos presentaban balazos en el pecho. Son Luis Quintas, vecino de Teis, con una herida de arma de fuego en el pecho con orificio de entrada y salida; José Fariñas, guardia de

Asalto, fractura del radio derecho y herida por arma de fuego en el pecho, con salida por la espalda; Enrique Coneslle Lago, de Seijo, herida por arma de fuego en el pecho, con orificio de salida por el muslo derecho; Constantino Cea Villarín, domiciliado en la calle del General Riego, herida en el pecho, sin orificio de salida, y Luis Collazo, vecino de Las Traviesas, también herido en el pecho, con orificio de salida por la región glútea. Todos los heridos lo están de carácter grave. Luis Collazo llegó a la casa de socorro en estado preagónico. Después de practicárseles la primera cura, pasaron todos a los pabellones sanitarios, donde se procede a media noche a operarles.

Poco después de ingresar en la casa de socorro los heridos, se personó en aquel centro el juez, que comenzó a instruir las oportunas diligencias.

Parece que el grupo de asaltantes al local de Falange Española iba capitaneado por Luis Quintas, de filiación anarcosindicalista. Este individuo ya en otras ocasiones intervino en sucesos análogos y sufrió varias condenas.

El individuo muerto no ha podido ser identificado todavía. Desde luego, como la mayor parte de los heridos, de filiación fascista. Llevaba una pistola, que fué recogida por los agentes al registrar sus ropas.

A otro de los heridos le fué ocupada también un arma.

Durante la noche la Policía practica gestiones en busca de los complicados en esta agresión. Se han practicado ya algunas detenciones

El ex príncipe de Asturias mejora; pero la inminencia del peligro no ha desaparecido

La trasfusión de sangre fué practicada con éxito

Habana 7.—Se confirma que la trasfusión de sangre de un joven cubano al conde de Covadonga ha sido efectuada con éxito.

Los médicos que asisten al enfermo creen que aún no se debe perder la esperanza.

El tumor que sufre el paciente no había sido operado; pero empezó a sangrar y se produjo la hemorragia que tanto ha debilitado al enfermo.

Detalles de la operación

Habana 7.—Aunque la trasfusión de sangre practicada al conde de Covadonga se ha hecho con pleno éxito, los médicos que le asisten y luchan por salvar la vida del enfermo temen que el funesto desenlace sea sólo cuestión de horas.

Un amigo de la familia ha manifestado que el conde de Covadonga sufría un tumor externo en la nalga. Se ha confirmado que el tumor no fué operado y que el derrame de sangre se inició sin intervención quirúrgica. Ya se ha logrado contener la hemorragia.

El nombre del que se ha prestado a dar su sangre para la trasfusión es Luis Menocal, estudiante de Medicina, de nacionalidad cubana, que no tiene ningún parentesco con el ex presidente Menocal, aún cuando llevan el mismo apellido.

La operación se hizo en una proporción de tres gotas de sangre por minuto y duró ocho horas, con intermitencias. Los doctores trabajaron durante media hora antes de colocar la vena del brazo izquierdo sobre el codo en el cuerpo casi desangrado del conde.

La trasfusión ha sido practicada por el método más moderno, que no es el directo de paciente a paciente. La operación de extracción de sangre a Menocal se realizó en el Hospital del centro de la ciudad, desde don fué transportada con todo género de precauciones, para evitar la coagulación ó contaminación, a la residencia del enfermo para su aplicación.

La familia y un reducido número de amigos íntimos se recluyeron en una de las inmediatas habitaciones de la casa donde residen los condes de Covadonga, mientras los doctores Rafael Menocal y Alberto Recio, dos de los especialistas más notables de Cuba, ayudados por la

enfermera del conde, Schwirzer, procedían a practicarle la trasfusión. La condesa no se separa un momento de la cabecera del lecho de su esposo. Está totalmente agotada por el dolor. Los restantes miembros de la familia se muestran también apenadísimos.

Toda la alta sociedad de la Habana muestra un extraordinario interés y constantemente telefonan y acuden a adquirir noticias a la casa del enfermo. Se puede decir que toda la ciudad siente la enfermedad del conde, que se había hecho popularísimo.

Un grupo de periodistas están esperando a la puerta de la residencia, dispuestos a telegrafiar a todo el mundo nuevas noticias sobre el curso de la enfermedad de don Alfonso.

El enfermo descansa

Habana 7.—El conde de Covadonga descansa tranquilo y ha saludado a algunos visitantes; el enfermo sólo toma alimentos líquidos.

Ligera mejoría

Habana 7.—Durante todo el día de hoy se ha experimentado una ligera mejoría en el estado del conde de Covadonga. Se cree que la familia ha empezado a abrigar nuevas esperanzas sobre su restablecimiento.

El ex príncipe ha descansado unas horas

Habana 7.—El conde de Covadonga ha dormido tranquilamente durante unas horas de la tarde y al despertarse quería saber quiénes habían ido a preguntar por su salud. Juna López, que fué palero del yate del ex rey don Alfonso de Borbón, ha ofrecido su sangre para la próxima trasfusión que se haga al enfermo.

Una griega fallece a los 116 años

Atenas 7.—En el pueblo de Lambeti acaba de morir a la edad de 116 años, la señora Paraskevoulá Vozikis, tía del ex presidente de la Cámara griega.